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En Q. Roo está prohibido exigir 
cuotas para inscribir alumnos

Maestros y directores, sin facultades para recibir dinero

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- Los docentes y 
directivos no tienen ningu-
na facultad para pedir cuo-
tas a los padres de familia 
como condición para que 
se realice la inscripción de 
los alumnos. Cada socie-
dad de padres de familia, 
en sus reuniones, pueden 

decidir el aportar o no, 
una cuota económica para 
subsanar carencias dentro 
de los planteles escolares, 

las condiciones en las que 

informó el subsecretario de 
Educación y Cultura en la 
Zona Norte, Arturo Castro 
Duarte. Ese recurso econó-

paterfamilias, por lo que no 
debe ser entregado a los di-
rectores de los planteles o a 
los maestros. Señaló que a 
raíz de la reforma educati-
va se otorgó autonomía de 
gestión a las asociaciones 
de padres de 
familia de cada 
plantel... >7 A PARTIR DE LA REFORMA EDUCATIVA 

padres de estudiantes tienen autonomía de gestión.

Foto de goce del 
Piojo con Ochoa, 
la mejor del 
Mundial >27
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Atayde: Viva el circo,

siglos más! >20
¡Que viva muchos

Sólo paterfamilias pueden acordar una aportación 
para subsanar carencias dentro de los planteles

Cancún.-La presidenta de 
la Asociación Protectora de 
Animales de Cancún, Sara 
Rincón Gallardo, interpuso 
una denuncia ante el Órgano 
Fiscalizador Interno de la 
Semarnat en contra de Ludivina 
Menchaca Castellanos, delegada 
de la Profepa, por una supuesta 
omisión de la funcionaria, luego 
de que un menor fue atacado 
por un tigre blanco exhibido en el 
hotel Bel-Air Xpu-ha en 
la Riviera Maya. >6

Litigio por menor 
atacado por tigre 
blanco en hotel 
Bel Air Xpu-ha

HOY ESCRIBEN

El dato
El Consejo 
de Derechos 
Humanos de la 
ONU abrió una 

investigación sobre 
la ofensiva militar israelí 
en Gaza, que en poco 
más de dos semanas 
ha costado la vida a 
más de 670 palestinos. 
Presume que 
hubo crímenes 
de guerra.

Marchan en el 
país campesinos 
contra reforma 
energética

Secretarios los reciben

Cerca de 20 mil campesinos 
-según los organizadores- 
de diferentes agrupaciones 
rurales marcharon del 
Ángel de la Independencia 
a la Secretaría de 
Gobernación, para 
entregar una... >13
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Hospedará Quintana Roo 
a 2 millones de turistas
de julio a agosto

Por Yolanda Montalvo

Cancún.-Esta es la época
del año que más visitantes
nacionales arriban a Quin-
tana Roo, tanto por vía aé-
rea como por carretera  y
según las expectativas tu-
rísticas de julio y agosto
se hospedarán 808 mil 309
mexicanos y un millón 75
mil 318 extranjeros en los
hoteles de la entidad.

La secretaria estatal de
Turismo, Laura Fernández
Piña, informó que los con-
nacionales representan ca-
si la mitad de los visitantes
que llegan a este polo tu-
rístico, por lo que se les de-
be ofrecer atención y hos-
pitalidad que merecen.

Detalló que aparte de la
cifra mencionada, un nú-
mero significativo de tu-
ristas nacionales, especial-
mente de Yucatán, se ins-
talarán en casas de amigos
o familiares.

Señaló que aunque es-

tos no entran en los datos
oficiales de ocupación,
también arrojan derrama

económica.
La titular de Turismo

agregó que muchos de los

paseantes del interior del
país han visitado la entidad
en dos o más ocasiones.

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- La Secretaría de
Ecología y Medio Am-
biente invitó a los quinta-
narroenses y turistas a vi-
sitar el Centro de Educa-
ción Climática, que per-
manecerá abierto todo el
periodo de vacaciones,
donde los niños, jóvenes
y adultos cuentan con una
serie de actividades inter-
activas para aprender so-
bre los mecanismos de
protección al planeta. 

El titular de la depen-
dencia, Rafael Muñoz
Berzunza, informó que
el Centro de Educación
Climática se ubica en la
avenida Bonampak con
García de la Torre, a un
costado de las oficinas
de la Secretaría de Edu-
cación y Cultura y que el
horario de visita es de

9:00 a 15:00 horas.
Explicó que en el pri-

mer nivel del inmueble
cuentan con 9 museogra-
fías interactivas con soft-
ware y pantallas multi-
touch, para mostrar a los
visitantes acciones preven-
tivas y consecuencias ge-
neradas por el cambio cli-
mático.

En el segundo nivel se
ubica la “Esfera”, con una
pantalla de 1.5 metros de
diámetro, donde son pro-
yectados 33 diferentes do-
cumentales sobre diversos
fenómenos que ocurren en
la Tierra (erupción de vol-
canes, ciclones, sismos,
mareas, cambio climático,
entre otros), por lo que el
funcionario invito a no
perderse de esta experien-
cia ecológica que conmo-
verá la conciencia de los
visitantes.

Las museografías cuentan con imágenes
satelitales, monitoreo ambiental, espejo má-
gico, lotería de nuestras especies, adapta-
ción y mitigación, periódico digital, mesa
multitouch  y de la hoja al carbón.

El turismo nacional representa una prioridad y debe ser tratado
con especial atención para que sus vacaciones sean placenteras y
regresen al Caribe mexicano.

Dato

Oferta la Secretaría de Ecología alternativas
de entretenimiento en las vacaciones

Abre exposición 
en Cancún

Por Yolanda Montalvo

Cancún.-Según datos del INEGI
en Quintana Roo, el año pasado se
cometieron 163 homicidios, cifra

que ha ido al alza durante los últi-
mos 7 años.

El organismo emitió los resul-
tados de los homicidios registrados
en el país en 2013. Estos son re-

cabados en las Oficialías del Re-
gistro Civil donde se captan datos
de las defunciones (homicidios) a
través de actas y certificados de
defunción.

Esta información se comple-
menta con la que proporcionan
las agencias del Ministerio Pú-
blico.

El INEGI informó que en todo
el territorio nacional se cometieron
22 mil 732 homicidios, donde
Quintana Roo ocupó el número 24
con 163 casos reportados.

Cabe mencionar que el reporte
indicó que del 2007 al 2013 se ha
ido incrementando este delito en
40 casos.

Pese a lo anterior, la tasa media
coloca al estado como uno en los
que es menos frecuente esta clase
de muertes, siendo la tasa más alta
la del Estado de México con 3,280
y la más baja Aguascalientes, con
apenas 46 eventos.

Según INEGI el estado ocupa el lugar 24 en este delito

Los medios más utilizados para cometer homicidio es la
agresión con arma de fuego, seguida de lesiones con armas
punzocortantes.
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El gobernador poblano Rafael
Moreno Valle tiene un Congre-
so legislativo a sus muy distin-
guidas órdenes. 

Cualquier reforma promovida
por el Ejecutivo local es aprobada
sin problema alguno. 

En esta ocasión, a Moreno Valle
se le ocurrió que los diputados abro-
garan la “Ley Bala” recién nacida. 

Dicha ley permite a los policí-
as el uso de armas letales para re-
primir manifestaciones en la en-
tidad poblana. 

Al gobernador le duró poco el
gusto de la represión porque los
genízaros, bajo el mando de Fa-
cundo Rosas, agredieron a habi-
tantes de San Bernardo Chalchi-
huapan, quienes protestaban en la
autopista Puebla-Atlixco. 

La represión fue con lujo de
violencia, a tal grado que el niño
José Luis Tehuatlie Tamayo, de 13
años, fue alcanzado por una bala
de goma que le provocó la muerte.
A Moreno Valle se le hizo bolas el
engrudo para justificar la ac-
ción criminal y decidió cortar
por lo sano: abrogar la “Ley
Bala”. 

Inmediatamente envió la
petición al Congreso mencio-
nado, que maneja a su antojo,
para desaparecer la norma que
le abolló su imagen política
rumbo a la candidatura presi-
dencial panista en el 2018.

Con el Poder Legislativo
poblano a sus distinguidas ór-
denes no habrá problema para
desaparecer esa oprobiosa ley.

Sin embargo, lo que el go-
bernador no podrá borrar es la
muerte del menor José Luis Te-
huatlie. Las voces de protesta
contra la acción represiva del
mandatario estatal se han mul-
tiplicado y hay quienes deman-
dan su renuncia al cargo.

Por ejemplo, el vicepresi-
dente de la Mesa Directiva del
Senado, Luis Sánchez Jiménez,

dijo que promoverá juicio político
contra Moreno Valle por el asesi-
nato de Tehuatlie Tamayo, que ca-
lificó como crimen de estado.

Dijo también que a la muerte
del niño “se suman las agresiones
que han denunciado otras comuni-
dades de Puebla, hechos con los
que conformará un expediente que
llevarán al Senado para sustentar
la demanda de enjuiciar al manda-
tario poblano”.

SÍ ES “TEMPLARIO”
En el presente sexenio se inició la
lucha frontal contra la delincuencia
organizada en Michoacán. Princi-
palmente, las autoridades federa-
les, estatales y municipales enfoca-
ron sus baterías hacia el cártel de
“Los Caballeros Templarios”.

Casi se logró la desaparición de
esa banda de criminales. Sin embar-
go, falta detener al cabecilla princi-
pal, Servando Gómez “La Tuta”,
quien se volvió ojo de hormiga. 

Conforme avanzaba la cruza-

da contra los “templarios” apare-
cieron las videograbaciones y
los nombres de presuntos cóm-
plices de los jefes narcos. 

En uno de esos videos apare-
cieron el ex gobernador interino
Jesús Reyna García y el ex legis-
lador priísta, José Trinidad Mar-
tínez Pasalagua en una reunión
con “La Tuta”.

Se profundizaron las investiga-
ciones y Jesús Reyna fue detenido
y enviado a prisión por sus víncu-
los con la organización criminal
mencionada. 

Y ahora, Martínez Pasalagua,

quien estaba también en el video
con “La Tuta”, fue aprehendido
por la policía y llevado a la cárcel. 

Martínez Pasalagua  se desem-
peñaba como líder transportista en
Michoacán “y cobraba cuotas a
los concesionarios de las rutas,
quienes debían cubrir un monto
mensual por permitírseles trabajar
en la entidad”.

El ahora detenido, durante al
menos ocho años influyó en el go-
bierno del estado para conseguir
concesiones a personas afines a él
y a sus cuates los “templarios”. 

Las actividades delictivas de
“Los Caballeros Templarios” eran
a gran escala y se comprobó que
eran apoyados por políticos, como
es el caso de Martínez Pasalagua;
aunque son muchos los “grillos”
que pudieron escapar del brazo de
la justicia. 

El propio ex gobernador Faus-
to Vallejo dejó el poder cuando se
desató la tormenta política que
vinculaba a su hijo Rodrigo con

“Los
Caba-
lleros
Tem-
pla-
rios”.

Las investigaciones continua-
rán en Michoacán y  seguramente
caerán más peces gordos que cola-
boraron con el cártel de “La Tuta”.

OLA DE ASALTOS EN
ÁLVARO OBREGÓN

En la delegación Alvaro Obregón
los asaltos son el pan nuestro de
cada día. 

Grupos de maleantes aprove-
chan las “horas pico” para robar
sus pertenencias a los automovilis-
tas, como son los celulares o las
bolsas de mano. 

Con el típico cristalazo, con
pistolas, martillos, piedras o bují-
as, jóvenes de 20 a 25 años de
edad se dedican al atraco, princi-
palmente en la avenida Las To-
rres y Calle Seis, cerca del Metro
Observatorio. 

Curiosamente, los rateros reali-
zan sus actividades criminales don-
de no hay cámaras de vigilancia. 

Las mujeres que conducen
sus vehículos son las principales
víctimas. 

¿Qué hace la policía?
Suponemos que poco o nada,

pues se encuentran más preocupa-
dos por acumular detenciones de
motocicletas para llevarlas al co-
rralón.  Según se dijo, tienen que
cumplir con una cuota diaria de
detenidos, para no ser arrestados.
Mientras, los automovilistas tie-
nen que padecer los asaltos de los
“cristaleros” que aprovechan la
nula vigilancia de la policía. 

El vía crucis del asaltado conti-
núa en las agencias del Ministerio
Público donde parece que las víc-
timas van a mendigar justicia.  En
las oficinas del MP, quienes van a
denunciar que fueron asaltados
enfrentan horas de espera para ser
atendidos por los burócratas que
argumentan diferentes problemas
para levantar un acta. 

Sería buena idea que el procu-
rador del Distrito Federal reco-
rriera las delegaciones del MP
con el propósito de comprobar la
falta de interés de los servidores
públicos para atender a las vícti-
mas de los asaltos. 

Nada por aquí...nada por allá

PUNTO X PUNTO
Buscan enjuiciar a Moreno Valle

POR AUGUSTO
CORRO

-Al gobernador le duró poco el
gusto de la represión porque los
genízaros, bajo el mando de Fa-
cundo Rosas, agredieron a ha-
bitantes de San Bernardo Chal-
chihuapan, quienes protestaban
en la autopista Puebla-Atlixco
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El experimentado coordinador de los
diputados priístas, el sonorense Manlio
Fabio Beltrones, aseguró ayer que en
San Lázaro se ha acordado el mismo
método de trámite y debate que el se-
guido en el Senado: se escucharán to-
das las voces y se respetará la decisión
de las mayorías.

Por lo pronto ayer la Comisión Per-
manente aprobó un nuevo Periodo Ex-
traordinario para tramitar los 7 paquetes
que faltan para completar la reforma al
modelo energético del país.

Este extraordinario iniciaría el próxi-
mo lunes 28 de este mes de julio, “y ha-
bremos de permanecer sesionando los dí-
as que sean necesarios a fin de poder dis-
cutir amplia y abiertamente los términos
de las minutas y de las iniciativas que
construyen la Reforma Energética que el
país necesita.

“Estamos decididos a llevar a cabo
un debate por los temas que quieran que
se discutan con otros Grupos Parlamen-
tarios que se oponen a esta reforma
energética, a fin de que se premie en
buena parte lo que es la idea, el pensa-
miento y las propuestas que se están ha-
ciendo en la materia.

“No habrá ninguna forma en la cual se
pueda evitar que se debata. Estamos lis-
tos para hablar de los beneficios de esta
reforma energética y poder aclarar las
dudas que cualquier legislador pueda te-
ner al respecto

“Estamos convencidos que solamente
así privilegiaremos en una democracia
cada vez más madura, como la nuestra, el
que las mayorías tomen una decisión, pe-
ro que antes de llevarla a cabo tengan una
discusión que nos permita sacar conclu-
siones”, indicó.

- Entonces, ¿existen consensos PRI,
PAN y PRD para el debate? ¿se escucha-
ran todas las voces? ¿Cuánto prevén du-
rará el extraordinario ya que son 7 dictá-
menes a discutir y aprobar?

“En el PRI buscamos el mayor con-
senso posible, y habremos de lograrlo; ya
lo hicimos en comisiones al aprobar los
primeros dictámenes, de tal suerte que
estas votaciones de 20 a favor y 7 en con-
tra en comisiones habrá de ser el paráme-
tro con el cual los grupos parlamentarios
habrán de manifestarse en el Pleno de la
Cámara de Diputados en próximo lunes.

“Hay la propuesta de todos para cam-
biar los métodos… que no sean igual que
los de otras reformas. Que en lugar de
muchas reservas, sean muchos los temas
que se puedan agotar con un debate civi-
lizado.

“Confío que, abriendo el debate, po-

damos evitar otras expresiones que en lu-
gar de privilegiar el debate, lo rehúye…

“El debate está asegurado en la Cáma-
ra de Diputados… está garantizado que
cada quien exprese, diga su verdad, y
que todos respetemos la voluntad ma-
yoritaria.

“Por eso hemos acordado sesionar
tantos días como sean necesarios, pero
ordenadamente sin caer en las sesiones
interminables, de horas y horas, que no
permiten reflexionar correctamente.

“Iniciaríamos las sesiones como siem-

pre, a las 11 de la mañana, procurando
terminarlas antes que nos lleguen las 12
de la noche”, explicó Beltrones.

De las posibles tomas de tribuna, dijo,
todos quisieran quedaran atrás.

“Eso lo hemos platicado con los inte-
grantes grupos parlamentarios de las dis-
tintas izquierdas que han manifestado su
deseo de votar en contra”, comentó.

En cuanto a la posibilidad de ir a una
consulta popular respecto de la reforma
energética, el sonorense dijo:

“Reconozcamos que el camino es-
cogido por las izquierdas de ir a una
consulta para validar o no la reforma
constitucional en materia energética, es
su derecho.

“Como el nuestro será dar nuestros ar-
gumentos de por qué una consulta en este
momento, y sobre todo de una reforma
constitucional, no es aplicable a la legis-
lación aprobada para que se llevara a ca-
bo”, dijo.

Interrogado respecto a si es posible o
no bajar tarifas y precios de luz y gas,

Beltrones precisó:
“Sí es posible bajar las tarifas de la luz

y el precio del gas… ¡claro que lo es!.
Siempre que apliquemos la reforma ener-
gética hasta sus últimas consecuencias.
Eso es lo que buscamos nosotros, que
México gane más competitividad, y la
competitividad en México se da si tene-
mos energía suficiente, a buen precio y
constante en el país, y sobre todo que se-
amos autosuficientes en la misma.

“Un gas barato puede generar ener-
gía eléctrica mucho más barata que

quemas de combustóleo a 100 dólares
el barril. De tal suerte que sí es posible
llevarlo a cabo.

“Lo que no es posible es que esto sea
de manera inmediata, como dicen algu-
nos: mágico o por decreto”, aseguró.

La baja de tarifas y precios debe ser
una consecuencia de la aplicación y cum-
plimiento de la reforma energética, preci-
só.  Entonces habrá mayor competitivi-
dad e inversiones, y más empleo.

Cuando eso ocurra, que será pronto,
dijo, entonces habrá mayor recaudación.

El sonorense rechazó que ejidatarios
vayan a sufrir la confiscación de los tie-
rras pues la minuta no trae la palabra “ex-
propiación” sino todo un menú de posibi-
lidades, para que coexistan tanto los due-
ños de la tierra como los inversionistas,
que ayudarán a generar más energía, pe-
tróleo o gas, que sea más barato y, por
ello, más competitivo, indicó.

“Nosotros debemos garantizar que en
esa coexistencia, que se debe dar entre
inversionistas y dueños de la tierra, pre-

valezca el criterio de que los nuestros no
pueden sentirse extranjeros en su propia
tierra. Estamos garantizándole la propie-
dad a quienes no se la podemos regatear.

“De tal suerte, que los términos del
dictamen que hemos recibido por parte
de la Cámara de Senadores, hablan ya de
ese derecho de los tenedores de la tierra,
ya sea social o privada.

“Pero si algo todavía debemos perfec-
cionar para ir en esa ruta, de darles plenas
garantías de que nadie podrá abusar ni
usar su tierra sin su consentimiento, hare-
mos las modificaciones que sean necesa-
rias en la Cámara de Diputados”, precisó
Beltrones.

Indicó que todas las minutas ya apro-
badas por el Senado, “pueden perfeccio-
narse… y si en algunos aspectos lo hace-
mos para mejorar, estoy seguro que tanto
PRI, PAN y Verde estamos convencidos
de que lo haremos.

“Hemos platicado con las otras fuer-
zas políticas, todos queremos ser no na-
da más oídos, sino también escuchados,
y las posiciones alrededor de la seguri-
dad en la tenencia de la tierra, por los
que tienen derechos sociales o por los
propietarios privados, serán escuchadas
plenamente.

“Hay que confiar en que el trabajo le-
gislativo en la Cámara de Diputados, me-
jore en mucho lo que todavía genera con-
troversia”, comentó.

Beltrones insistió en que las secun-
darias no contemplan la expropiación
de tierras de nadie, y si una serie de
opciones en las que se busca que todos
ganen con las mayores protecciones
posibles.

“Las ocupaciones temporales tam-
bién se deben pactar entre el poseedor
del permiso con el dueño de la tierras,
de tal suerte que ahí se pueden pactar
los años y las condiciones, si puede ser
a través de renta, venta, de participa-
ción de utilidades.

“Hay un amplio menú de opciones pa-
ra que puedan coexistir los dueños de la
tierra con los tenedores de los permisos”,
insistió.

Lo único cierto en este momento es
que corresponde a los diputados comple-
tar las 7 leyes secundarias para que la re-
forma energética pueda comenzar a ser
realidad y de que, en este trámite, se da-
rán todavía expresiones que pueden re-
trasar pero no modificar estas normas se-
cundarias.

Sacarlas adelante como fueron apro-
badas por la mayoría de los senadores, ya
es un acuerdo entre las mayorías de los
diputados. Como dije anteriormente, el
asunto se reduce a cuestión de números y
porcentajes.

rvizcainoa@gmail.com

Hipocritón...

TRAS LA PUERTA DEL PODER

En San Lázaro, trato igual que en el Senado

POR

ROBERTO

VIZCAÍNO

- Las bancadas de PRI, PAN, PVEM y Panal, que forman mayoría, ya están de acuerdo
- Los diputados del PRD, PT y MC hablarán todo lo que quieran, pero no podrán modificar nada    
- La reforma energética podrá ser promulgada por el presidente Peña Nieto a inicios de agosto
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53 medios de comunicación conocieron
las novedades en materia de turismo

Solidaridad.- La Riviera Maya
y Cozumel mostraron por qué
son  los destinos turísticos más
atractivos del mundo, con una
oferta de hoteles, gastronomía
y actividades en constante in-
novación, que cumplen con las
certificaciones internacionales.

El Caribe mexicano, con su
tranquilo mar azul turquesa y
arenales áureos, ya no necesitan
presentación, pues se han ga-
nado un lugar entre los sitios
más bellos de la tierra, se dijo
durante el encuentro que sos-
tuvieron directivos del Fidei-
comiso de Promoción Turística
de la Riviera Maya-Cozumel y
representantes de medios de co-
municación.

Ante los representantes de
53 medios de comunicación es-
pecializados en turismo, depor-
te, gastronomía, cultura y ne-
gocios, se dio cuenta de las no-
vedades de estos dos polos tu-
rísticos, tanto en lo relativo a
nuevas inversiones,  opciones

de hospedaje y entretenimiento,
como en certificaciones y acti-
vidades deportivas y  culturales. 

El director del Fideicomiso,
Darío Flota Ocampo, sostuvo
entrevistas con representantes
de los medios de comunicación
impresos y electrónicos, para
ampliar información sobre la
Riviera Maya y Cozumel. 

Lizzie Cole, directora de Pro-
moción y Mercadotecnia  im-
partió un seminario de actuali-
zación de los dos destinos a 70
agentes de viajes del Distrito Fe-
deral y el Estado de México.

Los periodistas de los 53 medios de comuni-
cación de México,  presentes durante los tres días
de conferencias, pudieron conocer la oferta más
novedosa de la Riviera Maya y Cozumel.

Cozumel y
Riviera Maya,
los destinos
más atractivos
del mundo

Durante muchos años, los parti-
dos políticos han enfrentado el
dilema de postular a candidatos
populares que garantizan de cier-
ta forma una copiosa votación y
mayores posibilidades de éxito
que otros con mayor experiencia,
pero menos populares.

Esa situación provoca que los
populares que no son respalda-
dos por su partido de origen, bus-
quen otras rutas para ascender al
cargo que anhelan.

De esa manera, varios parti-
dos perdieron sus parcelas de po-
der, al optar los candidatos popu-
lares por otras opciones políticas,
luego de que en sus partidos no
los respaldaron.

Y es que los partidos políticos
han sufrido tremendas decepcio-
nes con las nominaciones de los
candidatos populares, los que,
efectivamente, han ganado los
comicios, pero a la hora de go-
bernar representan fracasos mo-
numentales.

Dos casos, uno del pasado re-
ciente y otro del presente, son los
mejores ejemplos de ello.

En Tabasco no ha existido un
candidato a gobernador más po-
pular que Andrés Granier Melo,
por encima de cualquier otro del
partido que fuese.

La popularidad de Granier
Melo se basaba en su don de gen-
te, su amabilidad, su cercamiento
a la población, sus cerca de mil
compadres y comadres y su pro-
cedencia de familias arraigadas en
Tabasco durante largas décadas.A
ello se le añadía lo que entonces
fue visto como una ventaja, su es-
casa participación política.Su
triunfo fue contundente, tanto en
la contienda interna del PRI, co-
mo en la constitucional.

Bastó que iniciara su gobier-
no, para empezar a mostrar otra
faceta, se rodeó de sus amigos
para gobernar y procedió al sa-
queo del erario público y al abuso
en los negocios gubernamenta-
les.Su único hijo varón, Fabián,
se apropió de parte de los nego-
cios, mientras que su compadre
Amílcar Sala, procedía a hacer lo

propio con los restantes.
Con todo y ello, la populari-

dad de Granier Melo no decrecía,
por el contrario aumentó, cuando
se puso al frente de las operacio-
nes derivadas de la contingencia
provocadas por las intensas llu-
vias y el descuido de los gobier-
nos para evitar el escurrimiento
de los ríos.

Y aunque se percibía un aban-
dono de la administración públi-
ca, fue hasta el tercer año de go-
bierno cuando la gente comenzó a
decepcionarse del gobernante y
aparecieron los asomos de la gran
corrupción imperante.

El resultado de eso, es suma-
mente conocido: el popular An-
drés (Chelo) Rafael Granier Melo
se encuentra recluido en un reclu-
sorio de la ciudad de México.

Granier Melo es el ejemplo de
la popularidad del pasado recien-
te, Roberto Sandoval Castañeda,
gobernador de Nayarit, es el otro
ejemplo de que la popularidad no
lo es todo para ejercer un buen
gobierno.

Desde la alcaldía de Tepic,
Sandoval Castañeda, presionó
para convertirse en candidato del
PRI a gobernador, amenazando
con irse  a otro partido en caso de
no ser designado como abande-
rado del tricolor.

El PRI cumplió y lo hizo can-
didato y él mostró su populari-
dad, venciendo en las urnas a sus
adversarios, la panista Marta Ele-
na García y al perredista Guada-
lupe Acosta Naranjo.

Contrario a lo que representa-
ba Granier Melo, un personaje
rondando la tercera edad, pero
avejentado, pusilánime y sin ofi-
cio político, Sandoval Castañeda
se mostraba entrón, con mucho
brío y pertenece a la nueva gene-
ración de políticos priÍstas que
asumió la gubernatura apenas re-
basando la cuarta década (42
años).

Sin embargo, en el terreno de
los hechos, Sandoval Castañeda
mostró que no es cuestión de
edad y que su slogan electoral de
“Nayarit nos une” puede usarse a
la inversa, cuando la población

muestra su rechazo a una forma
de gobierno.

De ser el personaje popular, el
gobernador Roberto Sandoval se
convirtió pronto en un personaje
repudiado por la población, tanto
que en los comicios de hace unas
semanas perdió su principal bas-
tión, la alcaldía de Tepic, la mis-
ma que le sirvió de trampolín pa-
ra obtener la candidatura a go-
bernador.

Sandoval Castañeda se escu-
dó durante los primeros meses de
gobierno en el supuesto endeuda-
miento dejado por el gobierno de
Ney González Sánchez, con
quien vivía en constante enfren-
tamiento.

Pero sus argumentos no le han
funcionado y su presencia en di-
versos eventos fuera del estado
ha sido terriblemente criticada,
mientras que su administración
no da una.Son constantes las ma-
nifestaciones que se plantan fren-
te a palacio de gobierno, con blo-
queo de calles, en demanda de
servicios y atención por parte de
su gobierno.

Los indígenas de la sierra se
quejan del abandono en que vi-
ven, sin ayuda del gobierno esta-
tal.En campaña prometió mucho
y cumple con poco, es la constan-
te ciudadana, mientras que el go-
bernador vive una borrachera de
poder, alternando con figuras de
los espectáculos y el deporte, co-
mo vía mediática de presentación.

Asumió el control de la estra-
tegia partidista en los comicios de
principios de mes y fue señalado
en ocasiones diversas por la opo-
sición, por su intromisión y con
todo y ello, el resultado no fue el
esperado, ya que perdió la capital
y otras poblaciones y uno de sus
operadores, Bulmaro Rito Sali-
nas, terminó en la cárcel, aunque
por causas ajenas a Nayarit.En el
estado, se afirma que lo más la-
mentable “es la falta de capaci-
dad y sensibilidad de toda la ac-
tual administración estatal. 

En primer lugar del goberna-
dor porque él es el responsable,
pero también observamos que en
los cargos de gobierno no se en-
cuentran aquellas personas capa-
ces, con vocación de servicio,
más bien para arribar como fun-
cionario lo único que se pide es
lealtad al gobernador en turno, la
capacidad ya no interesa tanto,
pero se entorpece el quehacer pú-
blico y se multiplican las mani-
festaciones públicas de rechazo
contra la administración que en-
cabeza Roberto Sandoval.

Por eso la pregunta es cómo
se seleccionará a los candidatos a
gobernadores del año próximo,
por su eventual capacidad o por
su popularidad.

ramonzurita44@hotmail.com 
zurita_sahagun@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL
¿Popularidad o experiencia?

POR RAMÓN ZURITA

SAHAGÚN

Y es que los partidos políticos
han sufrido tremendas decep-
ciones con las nominaciones
de los candidatos populares,
los que, efectivamente, han
ganado los comicios, pero a la
hora de gobernar representan
fracasos monumentales.

Lizzie Cole, directora 
de Promoción y

Mercadotecnia  impartió
un seminario de

actualización de los dos
destinos a 70 agentes de
viajes del Distrito Federal 

y el Estado de México

Dato



Por Emilio Carrasco
Hernández

Cancún.-La presidenta de la
Asociación Protectora de Ani-
males de Cancún, Sara Rincón
Gallardo, interpuso una denun-
cia ante el Órgano Fiscalizador
Interno de la Semarnat en contra
de Ludivina Menchaca Caste-
llanos, delegada de la Profepa,
por una supuesta omisión de la
funcionaria, luego de que un
menor fue atacado por un tigre

blanco exhibido en el hotel Bel-
Air-Xpuha en la Riviera Maya.

Como se recordará hace un
año un niño de nacionalidad
italiana fuera atacado por un
tigre blanco y la delegada pro-
tegió a los dueños del Xpuha
y Bel-Air diciendo que el ani-
mal no pudo haber atacado al
menor y que el ataque había si-
do una imprudencia del menor.

Rincón Gallardo señaló que
la denuncia se presentó ante el
titular, Alonso Grey Méndez,

ya que asegura  que  “no existe
coordinación entre la Semarnat
y la Profepa. 

La Secretaría dicta una cosa
y la Procuraduría hace otra”,
puntualizó.

En su momento la Profepa
determinó que la negligencia
en el accidente había sido por
parte de la familia del niño
mordido pues consideran que
el hotel garantizaba las medi-
das de seguridad en lo referente
al tigre blanco.

En el caso de un ataque de tigre blanco a un niño

Denuncian a Ludivina
Menchaca, delegada de
la Profepa, por omisión

El 21 de agosto del año pasado Francesco, de 4 años, de origen italiano,
se acercó a una jaula donde se exhibía a un tigre de bengala blanco y fue atacado,
le destrozó el dedo medio de la mano izquierda.
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DESDE EL PORTAL
Balas y protestas

El gobernador poblano Rafael
Moreno Valle se esmera en ase-
gurar que la muerte del niño José
Luis Tehuatlie en la marcha del 9
de julio, fue a consecuencia de un
cohetón detonado por los mismos
pobladores de Chalchihuapan, e
insiste en que el Congreso local
derogue la todavía vigente “Ley
bala” cuando en realidad el pro-
blema tiene una solución muy
sencilla: debe aprender a escu-
char y resolver las demandas de
los ciudadanos.

Da la paternidad de la “Ley
bala” al secretario de Gobierno,
Luis Maldonado Venegas, pero la
ley nada tiene que ver con la bru-
talidad con la que actúa la policía
cuando se le ordena reprimir a los
manifestantes, lejos de atender
demandas justas y razonables co-
mo la existencia de oficinas del
Registro Civil en las agencias del
municipio, demanda que en Oa-
xaca no sólo es atendida, sino es
una de las funciones prioritarias
del gobierno estatal.

En Oaxaca no sólo hay gratui-
dad en los servicios, sino que se
dispone de oficinas móviles que
recorren la entidad para atender
peticiones de actas de nacimiento
y de todo tipo de documentos pa-
ra regularizar a los ciudadanos
desde su nacimiento, con oficinas
ágiles en el DF y en el extranjero,
porque se reconoce la necesidad
de los ciudadanos sobre todo
cuando en EU son rechazados por

falta de documentos.
La insensibilidad y escaso ofi-

cio político del gobernante pobla-
no le impide ver que el fondo del
problema es que no atiende a sus
paisanos y que es legítimo el de-
recho a manifestarse, por lo tanto
tiene que asumir su responsabili-
dad y dejar de culpar a los pobla-
dores -como ya lo hizo el procu-
rador Víctor Manuel Carrancá-, y
atender a los habitantes de Chil-
chihuapan y de todo el estado pa-
ra cumplir con un servicio funda-
mental para los ciudadanos que
requieren de la documentación
para conseguir empleo o cursar
sus estudios.

Turbulencias
Beneficia la reforma 
energética: Gurrión 

Mientras en la ciudad de México
y todo el país se desarrollan mar-
chas contra la reforma energética,
el diputado federal  Samuel Gu-
rrión, al participar en la Reunión
Extraordinaria de la Comisión de
Energía,  dijo que la conversión
de la CFE en empresa productiva
-para integrar, regular y aprove-
char todo el potencial energético
del país- generará tarifas accesi-
bles hacia los sectores más nece-
sitados y la modernización de la
industria eléctrica nacional y el
aprovechamiento inteligente y
sustentable de las energías lim-
pias “son en beneficio de todo el
país”… La delegación Miguel
Hidalgo acatará la resolución
emitida por la Contraloría Gene-
ral del Distrito Federal, para que
la sanción económica impuesta a
la empresa Claos Entertainment
S.A. de C.V. por la organización
de la fiesta de la actriz Claudia
Cervantes en la Rotonda de las
Personas Ilustres, que en un prin-
cipio ascendía a 33 mil 365 pesos,
se incremente hasta diez veces,
por un mínimo de 333 mil 650
pesos…La diputada federal del
PAN Karina Labastida Sotelo
consideró que ofrecer recom-
pensas hasta por 500 mil pesos
para ubicar y detener a delin-
cuentes, es aceptar de manera
implícita que las autoridades
han sido rebasadas…Explosio-
nes en las refinerías de Salina
Cruz, Oaxaca y Ciudad Madero,
Tamaulipas, movilizaciones los
servicios de emergencia  alerta-
ron a las fuerzas de seguridad
por estas hechos, calificados co-
mo accidentes, en tanto legisla-
dores buscan adicionar mejoras
a la reforma energética…

www.revista-brecha.com
vidanacional@yahoo.com.mx

El gobernador poblano Rafael
Moreno Valle se esmera en ase-
gurar que la muerte del niño Jo-
sé Luis Tehuatlie en la marcha
del 9 de julio, fue a consecuen-
cia de un cohetón detonado por
los mismos pobladores de Chal-
chihuapan, e insiste en que el
Congreso local derogue la toda-
vía vigente “Ley bala” cuando
en realidad el problema tiene
una solución muy sencilla: debe
aprender a escuchar y resolver
las demandas de los ciudadanos

POR ÁNGEL
SORIANO

Por Ruth Sansores

Cancún.- De cuatro de 10 tortu-
gas marinas mueren en manos
de sus depredadores naturales o
del hombre, este para vender su
carne, robar sus huevos, o sim-
plemente las golpean con las pro-
pelas de sus lanchas, al no tomar
sus previsiones cuando navegan
en la zona de recale del quelonio. 

Las ONG´s, Asociaciones Ci-
viles y autoridades, cada año pro-
mueven la protección y conser-
vación de la especie de la tortuga
marina, que en municipios como

Cancún e Isla Mujeres y Solida-
ridad, es común que recalen ca-
parazones sin carne y quelonios
dañados por propela, como su-
cedió el miércoles. 

La dirección de Ecología en
la presente temporada de recale
de tortuga marina logró realizar
13 liberaciones de crías en el
municipio de Benito Juárez, de
88 mil huevos de diferentes es-
pecies como caguama, carey,
laúd y blanca.

A fin de crear conciencia en
las nuevas generaciones se ofre-
cieron cursos sobre manejo de

huevos de tortuga e instalación
de corrales a mil 450 personas
entre voluntarios, guardias y
servicio social, además de plá-
ticas de educación ambiental a
estudiantes de 39 escuelas del
municipio.

Durante la temporada de ani-
dación y liberación, de mayo a oc-
tubre, se realizan operativos por
parte de las autoridades del medio
ambiente, Semarnat, Profepa, Pro-
tección Civil para proteger los
ejemplares tanto en las playas co-
mo en el mar, y evitar la captura
ilegal de la especie marina.

Se protegen 88 mil huevos en Cancún

Tortugas, víctimas del hombre
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Los maestros no
están facultados
para recibir dinero
Los recursos deben utilizarse en mejorar
las condiciones académicas

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- Los docentes y
directivos no tienen ningu-
na facultad para pedir cuo-
tas a los padres de familia
como condición para que
se realice la inscripción de
los alumnos.

Cada sociedad de pa-
dres de familia, en sus
reuniones, pueden decidir
el aportar o no, una cuota
económica para subsanar
carencias dentro de los
planteles escolares, con la
finalidad de mejorar las
condiciones en las que sus
hijos reciben las clases,
informó el subsecretario
de Educación y Cultura
en la Zona Norte, Arturo
Castro Duarte.

Ese recurso económico
es manejado por los pater-
familias, por lo que no de-
be ser entregado a los di-

rectores de los planteles o
a los maestros.

Señaló que a raíz de la
reforma educativa se otor-
gó autonomía de gestión a
las asociaciones de padres
de familia de cada plantel,
por lo que serán ellos, de
manera autónoma, los que
decidan en que se invierte
el dinero aportado y no el
personal de la escuela.

Castro Duarte advirtió
que no puede condicionar-

se ni por docentes, ni por
la asociación de padres, el
que se aporte una cantidad
de dinero a cambio de la
inscripción, por lo que los
jefes de familia no están
obligados a dar donativos.

Aseguró que la oficina
a su cargo estará pen-
diente de que no se co-
metan abusos e invitó a
denunciar en el caso de
presentarse alguna exi-
gencia de este tipo.

En el caso de que un directivo o docente solicite una cuota
escolar, será sancionado de acuerdo a la ley.

Dato

Por Yolanda Montalvo

Cancún.- En el actual perio-
do de receso escolar es fun-
damental estrechar los vín-
culos entre padres e hijos y
proveer de actividades ex-
traescolares a los jóvenes
para alejarlos de malas prác-
ticas que atenten contra su
bienestar y salud.

El jefe de la Jurisdicción
Sanitaria Número 2, Ignacio
Bermúdez Meléndez, infor-
mó que la Secretaría de Sa-
lud promueve 10 recomen-
daciones entre la comunidad
para fortalecer la comunica-
ción familiar, a fin de preve-
nir las adicciones en las que
pueden caer a causa del ocio.

La responsable del Pro-
grama de Adicciones de la
Jurisdicción Sanitaria nú-
mero 2, Teresita Cruz Mo-
reno, explicó que las adic-
ciones son una enfermedad
que en los jóvenes puede
truncar proyectos de vida e
involucrar a las personas en
accidentes y violencia, por
lo que es fundamental que
los  padres profundicen la
relación con sus hijos y es-
tén atentos en su comporta-

miento y conducta.
Indicó que las recomen-

daciones fueron elaboradas
por especialistas que han
profundizado en el tema,
sus causas y efectos, su con-
texto y las posibilidades de
solución.

Detalló que las sugeren-
cias que se hacen a los pa-
terfamilias se definen en las
siguientes categorías: 1)
Empieza poniendo el ejem-

plo; 2) Conoce con quien
anda tu hijo; 3) Educa con
valores positivos hacia la vi-
da; 4) Apóyalo para tener
amistades positivas; 5) Es-
cucha a tu hijo; 6) Fortalece
la autoestima de tu hijo;  7)
Habla con tu hijo sobre las
drogas; 9) Promueve que
tus hijos realicen actividades
sanas y divertidas; 10)
Aprende a identificar las se-
ñales de alarma.

Recomienda la Secretaría de
Salud actividades extraescolares

Los padres -para prevenir las adiciones
en sus hijos- tienen la obligación de poner el
ejemplo.

Violaron derechos de antigüedad de docentes: Emilio Jiménez
Por Emilio Carrasco

Hernández 

Chetumal.- El presidente de
la Comisión de Educación
de la legislatura local, Emi-
lio Jiménez Ancona, afirmó
que durante los trabajos de
readscripción realizados por
la Secretaría de Educación
y Cultura, se violó el dere-
cho de antigüedad de los
maestros.

Expresó que hay mucha

inconformidad de parte de
los maestros porque la Se-
cretaría de Educación y Cul-
tura violó sus derechos de
antigüedad.

Se dejaron algunos va-
cíos que hay que conside-
rar al programar una entre-
vista con el secretario de
Educación del estado, ya
que en octubre deberán
darse las primeras pre-ju-
bilaciones.

Reconoció falta de peri-

cia de los funcionarios sobre
todo porque no se tomó en
cuenta al magisterio, que
había propuesto una fase in-
terna, una intermunicipal y
una interestatal para el rea-
comodo de los docentes.

No cedieron plazas a
maestros de otros munici-
pios para ser ocupadas en la
capital del  estado a pesar
de ser una de las más codi-
ciadas por el magisterio
quintanarroense.
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Por Ruth Sansores

Cancún.- La Feria de Útiles Esco-
lares se realizará del 31 de julio al 3
de agosto en la explanada de la Re-
forma de la ciudad de Cancún, de
10 de la mañana a las ocho de la no-
che, donde se podrá encontrar cua-
dernos, libros, mochilas y diversos
útiles escolares a costos accesibles.

La Procuraduría Federal del
Consumidor (Profeco) en coordi-
nación con el gobierno del estado

y diversas autoridades,  previo al
inicio del ciclo escolar 2014-2015,
a fin de beneficiar la economía fa-
miliar programó la feria de útiles
con productos que tendrán muy
buenos descuentos.

En consideración, que la venta
de uniformes en algunas escuelas
se torna un negocio por los altos
costos, se incluyó este tipo de pro-
ductos en la feria, así también za-
patos y tenis, además de material
deportivo y equipo de cómputo. 

En la feria, también se entrega-
rán certificados médicos gratis, con-
sultas médicas gratuitas, exámenes
de la vista, sin costo y ventas de len-
tes de buenas marcas, a costos ac-
cesibles a la economía familiar.

Otras actividades que se reali-
zarán en esta feria, es la realización
de algunos productos, como crema
de cacahuate y mazapán, entre otros
productos que no son complicados
y que con su elaboración pueden
beneficiar a la economía familiar.

Realizarán en Cancún
Feria de Útiles Escolares

Del 31 de julio al 3 de agosto se realizará la Feria de Útiles Escolares en la ex-
planada de la Reforma en Cancún, de 10 de la mañana a ocho de la noche.

Solidaridad.- El presidente de la Co-
misión para la Juventud y el Deporte
de Quintana Roo inauguró el curso
de verano Baaxlo ‘ob Paalalo ‘ob que
se realiza por primera vez de  manera
gratuita del  14 de julio al 8 de agosto
con la participación de más de 500
niños para impulsar su desarrollo in-
tegral a través de prácticas deportivas
y culturales.

Con anticipación fueron mejora-
das las instalaciones deportivas y se
colocraron domos en los parques para

que los cursos de verano tengan ca-
lidad y que los habitantes de Solida-
ridad tengan a dónde acudir a pasar
el tiempo de forma segura, principal-
mente en esta temporada vacacional.

Los niños participantes realizarán
sus actividades en las unidades depor-
tivas Playa del Carmen (Poliforum),
Mario Villanueva y Riviera Maya y
en la escuela primaria Miguel Ortega
Navarrete del poblado de Puerto Aven-
turas. Se imparte ajedrez, atletismo,
baloncesto, beisbol, boxeo, ciclismo,

futbol, frontón, judo, levantamiento
de pesas, luchas asociadas,  natación,
patines sobre ruedas, tenis, tae kwon
do, rugby, tiro con arco, vela, voleibol
de sala y playa; demás de actividades
recreativas y manualidades.

Martín Cobos Villalobos, Presi-
dente de la Comisión para la Juventud
y el Deporte reconoció al ayuntamien-
to por brindar a los niños  las opor-
tunidades de desarrollo de sus habi-
lidades, “Solidaridad es tierra de cam-
peones”, concluyó.

Inauguran “Baaxlo ́ ob Paalalo ́ ob”  en Solidaridad

PRECIOS Y DESPRECIOS
Policía viejo...

La única ley en la policía es
el dinero. Decir eso le costó
el puesto a un inspector de
alto rango, encargado de
combatir la corrupción en-
tre elementos policiacos.

Porque hablar con la ver-
dad respecto a las deficien-
cias de las leyes que propi-
cian su inobservancia, tor-
cimiento y manipulación
suele ser una falta grave en-
tre políticos.

Más aún si se expone a
los correligionarios de par-
tido a la crítica por carecer
de voluntad para la adecua-
da y estricta aplicación de
una ley en beneficio de la

sociedad.
Algo que suele ocurrir

con frecuencia cuando los
intereses creados prevale-
cen sobre el interés público
en la legislación y posterior
aplicación de las leyes.

De modo que en los
tiempos actuales en los que
se han reformado tantísi-
mas normas legales, es in-
evitable sospechar que co-
mo tantas otras veces en el
pasado, las leyes aprobadas
podrán ser todo lo desea-
blemente positivo que se
requiere de ellas para usar-
las en favor de un mejor fu-
turo para la sociedad mexi-
cana, pero difícilmente se
podrá  evitar que la codicia
de los influyentes pretenda
anular sus efectos en bien
de la colectividad para pre-
servar intactos sus benefi-
cios y privilegios.

Evidentemente, desde la
discusión misma de las re-
formas legales, se ha hecho
sentir la fuerza de los pode-
res fácticos que tratan de
inducir en un sentido o en
otro las modificaciones a
las leyes, en un afán mani-
fiesto e irreductible de que

predominen criterios lega-
les a su favor.

Dicho claramente: a fin
de que sus intereses econó-
micos se vean afectados lo
mínimo posible y si todo se
traduce en una mera simu-
lación de cambios a las le-
yes, que mejor porque esa
“mano que mueve la cuna”
en los medios de la política,
presta y dispuesta a impedir
perjuicios a los poderosos,
no parece tener descanso.

Los desacuerdos legis-
lativos para definir y apro-
bar las leyes secundarias en
torno a las reformas consti-
tucionales, ya aprobadas,
así lo demuestran.

Los responsables de le-
gislar no tendrían mayor
problema en ponerse de
acuerdo para dar salida a
los reglamentos que hacen
falta, si su único propósito
fuera darle viabilidad y
consistencia a un tinglado
legal que favorezca el bien-
estar colectivo, aunque eso
represente afectar intereses
particulares.

Acotar el amplio margen
de ganancia o toda suerte de
canonjías, de unos cuantos,
en materia de telecomunica-
ciones, el sector laboral, los
servicios financieros, la in-
dustria de los hidrocarburos
y la política, simplemente
requiere anteponer el interés
de la nación sobre los inte-
reses facciosos.

Y eso por lo visto es lo que
no han podido o no han que-
rido hacer, muchos políticos.

Podría decirse entonces
(en alusión a lo que dijera
alguna vez un inspector po-
liciaco), que no sólo en la
policía la única ley es el di-
nero, sino que ese mismo
influjo perverso se afana en
corromper y pervertir cons-
tantemente las actividades
económicas, políticas y so-
ciales, con la obvia inten-
ción de frustrar cualquier
noble propósito en benefi-
cio de la mayoría.

Porque la ley de los po-
derosos trata de imponerse
en todo intento de cambio
como podría pensarse en
términos religiosos que lo
hace invariablemente la ley
del maligno.  

serviciospremier_vip@
hotmail.com

POR FREDDY SÁNCHEZ

La Profeco, en coordinación con el gobierno del estado y diversas
autoridades, la programó en apoyo a la economía familiar
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La Arquidiócesis consideró que
las manifestaciones públicas a
favor de delincuentes son pro-
ducto de la intimidación de los
grupos criminales a la ciudada-
nía y del dinero capaz de com-
prar voluntades”. La Iglesia ca-
tólica dijo que “hemos llegado
a la decadencia moral.

La pregunta, ahora, sería si
ya llegamos al límite que nos
coloque en la decadencia mo-
ral, pues en distintas cabeceras
municipales de Sinaloa hubo
manifestaciones de apoyo a Jo-
aquín “El Chapo” Guzmán.

Personalmente creo que no.
Aunque también veo que no
nos falta mucho para conver-
tirnos en el “país de cínicos”
que augurara en su momento
José López Portillo cuando
era presidente.

Pero de ahí a intentar con-
vertir al señor Guzmán Loera
en un capo de culto, como lo
fue en su momento Pablo Es-
cobar Gaviria para la socie-
dad más pobre de Colombia,
creo que todavía hay una
gran distancia.

Aunque hay paralelismos.
Uno de ellos, el más destacado,
ubica a Escobar —en palabras
de Rafael Croda— como un
personaje que “para las autori-
dades colombianas y para el
mundo era un asesino sin es-
crúpulos, el jefe de un podero-
so cártel que puso en jaque al
Estado. Para los habitantes de
los barrios más pobres de Me-
dellín, en cambio, el capo fue
un benefactor a quien rinden

culto y al cual han convertido
en un santo, como ocurrió con
Jesús Malverde en Sinaloa. A
20 años de la muerte del pa-
trón, su tumba es ahora un lu-
gar obligado de peregrinación”.

Algo así sucedió con el
edificio de departamentos so-
bre la mazatleca avenida del
Mar, donde fue reaprehendido
“El Chapo”. Lo han converti-
do en un sitio turístico, ante el
cual los paseantes y los luga-
reños se toman fotografías.
¿Es esto muestra de la deca-
dencia moral? 

Primero lo tomaron a bro-
ma. Luego, Mario López Val-
dés “Malova”, dijo haber sido
sorprendido. Ahora, las dizque
autoridades sinaloenses infor-
man que se investigó la identi-
dad de los organizadores de las
marchas que en Culiacán, Gua-
múchil y Salvador Alvarado or-
ganizaron los seguidores y, su-
puestamente, los familiares de

Guzmán Loera. ¿Sorprendido
el gobernador?

Por supuesto. Su ausencia
de los asuntos políticos de su
estado es más que manifiesta.
Sus intereses están en otra par-
te, muy lejos del Palacio de
Gobierno en Culiacán.

López  Valdés, en efecto, ha
sido muchas veces señalado
cual beneficiario de los favores
económicos que “El Chapo”
prodigó a cuanto político venal
encontró en su camino de as-
censo al sitio de “más buscado
del mundo”. Hay quienes
apuntan, incluso, que la campa-
ña del contendiente priísta de
“Malova”, Jesús Vizcarra, fue
saboteada por los delincuentes,
tras pactar con quien, gracias a
ello, ahora cobra como gober-
nador. No hay culto al capo.

Hay ausencia de goberna-
bilidad en una entidad que es
—viendo las imágenes en las
cuentas de Twitter de los ju-
niors de los capos—, algo
así como el patio de juegos
de los criminales más busca-
dos y sólo casualmente en-
contrados.

¿Esa ausencia de gobernabi-
lidad, entonces, también es
pactada con los narcos? ¿O es
sólo producto de la indolencia
del sorprendido “Malova”?

Lo sorprendió el operativo
que llevaron a cabo las fuerzas
federales en Culiacán por la
captura de “El Chapo”.

Dice estar sorprendido por
la marcha “de apoyo”  al de-
lincuente. Y aunque para nos-
otros ya nada de esto es sor-
presa, también vale preguntar
¿qué otra cosa sorprenderá a
“Malova”?

Índice Flamígero: En
aquel editorial del órgano ca-
tólico “Desde la Fe”, también
se leía que “para la Iglesia es
claro que las manifestaciones
‘espontáneas’ a favor de los
delincuentes se explican más
bien por las presiones de los
mismos criminales hacia la
sociedad que la intimida para
que se manifieste contra las
fuerzas del orden”.

www.indicepolitico.com 
pacorodriguez@journalist.com

POR FRANCISCO

RODRÍGUEZ

ÍNDICE POLÍTICO
Escasez de valoresEstimulará el

SAT entre los
ciudadanos el
uso de internet

Por Ruth Sansores

Cancún.- Para impulsar una estra-
tegia digital el gobierno de la Re-
pública subsidiará a favor de la
ciudadanía el uso de internet, se
informó en el marco del Primer
Foro Internacional de Tributación
Digital y Factura Electrónica que
se inauguró aquí y concluirá hasta
el 25 de julio.

Estuvo a cargo del jefe del Ser-
vicio de Administración Tributaria
(SAT), Aristóteles Núñez Sánchez,
quien adelantó que en un sólo sitió
los contribuyentes del país podrán
acceder de forma gratuita a los ser-
vicios digitales del gobierno de la
República.

De acuerdo a la información,
el gobierno subsidiará el uso y cos-
to del Internet a través del dominio

gob.mx, al ser una tarea gradual
que tomará su tiempo, hasta ahora
ya se han sentado las bases de este
proyecto.

El objetivo, es que los ciuda-
danos realicen en un sólo portal
todos sus trámites administrativos,
con lo que ahorrarán tiempo y di-
nero; en cualquier parte del mun-
do, y a través de un dispositivo
móvil,  pueden sacar desde una
copia certificada de un acta de na-
cimiento, hasta tramitar un permi-
so para abrir una empresa.

En la primera etapa, los más
beneficiados serán la ciudadanía
de escasos recursos, ya que entre
los primeros trámites que podrán
realizar en línea son: Inscripción
al Registro Federal de Contribu-
yentes (RFC), consultar su CURP,
y obtener su contraseña SAT.

En el Primer Foro Internacional de Tributación Di-
gital y Factura Electrónica, se dieron cita 150 autori-
dades fiscales y expertos en el tema, provenientes de
diversos países.
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Después de lo sucedido en la casa-
hogar La Gran Familia de Zamora,
Michoacán, donde quedó claro que
hay cosas más importantes que cui-
dar, que la seguridad de los niños,
ahora diputados locales y federales
del PRD se apresuran a solicitar a
la Segob un “informe puntual” de
las condiciones en que operan este
tipo de establecimientos en el país.

Luego del “niño ahogado”, to-
dos muestran preocupación y
aprovechan el momento para su-
gerir medidas que debieron tomar
desde hace mucho tiempo.

Pero siempre sucede lo mis-
mo. Ocurrió durante el operativo
en el antro “News Divine”, de
avenida Eduardo Molina, en la
delegación Gustavo A Madero,
donde murieron 10 personas por
el sobrecupo. Debió prevenirse
esta situación, pero no se hizo.

Recientemente, durante un bai-
le masivo en un terreno de la calle
conocida como 30-30 en el muni-
cipio de Ecatepec, el saldo fue de
tres muertos y varios heridos por
falta de seguridad. 

El caso de Zamora no es distin-

to. Se tuvo conocimiento de las
anomalías en la casa La Gran Fa-
milia y nadie hizo nada. Las pési-
mas condiciones de salud de los
458 niños rescatados (lo que per-
mite suponer que estaban secues-
trados, cosa que implica un deli-
to), los signos de desnutrición, los
abusos físicos y los problemas si-
cológicos. ¿Quién los provocó?
¿Quién cometió los abusos?
¿Quién los solapó?

Ahora, amparados en el “más
vale tarde que nunca”, piden un in-
forme detallado al titular de Go-
bernación sobre el número y con-
diciones en que operan las casas-
hogar, orfanatos y casas de cuna en
todo el país, así como la atención
que ahí reciben niños y adolescen-
tes en situación de desamparo.

Los legisladores perredistas lo-
cales Esthela Damián Peralta,
Efraín Morales López y Daniel Or-
dóñez Hernández, así como el di-
putado federal Carlos Augusto
Morales, afirmaron que aunque

uno de los objetivos del Sistema
Nacional para el Desarrollo Inte-
gral de la Familia (DIF), es promo-
ver acciones encaminadas a mejo-
rar la situación vulnerable de niños
y adolescentes, en los hechos esto
no se cumple y muestra de ello es
lo ocurrido en la casa-hogar La
Gran Familia, en Michoacán.

Criticaron la falta de interés
que sobre este caso ha mostrado
hasta ahora la directora del DIF
nacional, Laura Vargas Carrillo,
quien ni siquiera ha hecho un pro-
nunciamiento público acerca de
los 278 niños, 174 niñas y seis be-
bés nacidos hallados en dicho al-
bergue y las condiciones en las
que vivían.

Tras asegurar que hubo exce-
sos cometidos en el operativo po-
liciaco-militar en la casa-hogar La
Gran Familia, los legisladores pe-
rredistas insistieron en su llamado
al gobierno para que en Michoa-
cán se apliquen las directrices so-
bre las Modalidades Alternativas
del Cuidado de los Niños, que
emitió la Organización de las Na-
ciones Unidas (ONU) en 2009, a
efecto de garantizar la seguridad y
protección de los infantes.

Al respecto, destacaron la ne-
cesidad de que el niño permanezca
bajo la guarda de su propia fami-
lia, se reintegre a ella o, en su de-
fecto, procedan a encontrar otra
solución apropiada y permanente,
incluida la adopción.

Uno se pregunta. Y desde
cuando una familia que abandona
a su suerte a sus hijos en un sitio
como La Gran Familia, hoy mues-
tra preocupación por lo sucedido.
Seguramente lo hace porque le
preocupa el qué dirán… En eso si
les asiste la razón a los diputados
perredistas:

apoyados en las directrices de
la ONU, dicen que para preparar
al niño y a la familia para su po-
sible reinserción al hogar, la si-

tuación del menor deberá ser
evaluada por una persona o un
equipo debidamente designado
que tenga acceso a asesoramien-
to multidisciplinario, a fin de de-
cidir si la reintegración es posi-
ble y redunda en favor del interés
superior del infante.

Primero los niños ¿O no?

PRODUCTORES
AGROPECUARIOS, 

SIN APOYO
El doctor Jorge Galo Medina To-
rres, director general de Desarro-
llo de Capacidades y Extensio-
nismo Rural, de la Sagarpa, afir-
mó que México enfrenta el reto
de ofrecer asistencia técnica a 4
millones de productores agrope-
cuarios, ya que el 97% carece de
dicho apoyo.

Dijo que entre el 70 y 75% de
las actividades del agro nacional
son unidades familiares con me-
nos de 5 hectáreas y señaló que
la meta para el 2018 es lograr
una cobertura técnica del 50%
de los productores para conver-
tir al campo en una unidad pro-
ductiva sostenida.

lm0007tri@yahoo.com.mx

SEGUNDA VUELTA
Después del “niño ahogado”

POR LUIS MUÑOZ

Luego del “niño ahogado”, to-
dos muestran preocupación y
aprovechan el momento para
sugerir medidas que debieron
tomar desde hace mucho tiempo

Por Ruth Sansores

Cancún.- En la ciudad de
Cancún, la tramitación de
pasaportes puso en jaque al
personal de la Secretaría de
Relaciones Exteriores (Sre)
al colapsarse el sistema que
se tenía, al atender casi 200
solicitudes todos los días.

La tramitación de pasa-
porte se elevó antes de la
temporada alta, situación
que incrementó de la noche
a la mañana los 80 servicios
que regularmente se otorga-
ba y en consecuencia se pu-
so a disposición de la ciuda-
danía el teléfono 01800
8010773 para una mejor
atención.

El  incremento de de-
manda del servicio, tanto de
manera física como vía te-
lefónica, puso en jaque al
personal, ya que al no darse
abasto para atender a tanta
gente, al llamar los interesa-
dos en tramitar su pasaporte

vía telefónica para apartar
cita, estas se las daban hasta
dentro de un mes y medio,
situación que generó deses-
peración e inconformidad. 

Si bien el incremento
que se esperaba era de un
30 por ciento, se superó por

mucho activar un nuevo nú-
mero de teléfono para la
atención a la ciudadanía los
ayudó a disminuir la carga
de trabajo, ya que depen-
diendo la emergencia se de-
terminó el tiempo para tra-
mitar dicho pasaporte.

Desde junio se
disparó tramitación
de pasaportes: SRE

Cancún.-El delegado de
Sedesol, Fabían Vallado,
anunció la aplicación de
una encuesta para cono-
cer los avances de la Cru-
zada Nacional Contra el
Hambre, a través del Co-
neval por medio del per-
sonal del INEGI.

Dijo que el Inegi estará
debidamente identificado
para efectuar las encuestas
y pidió a la población que
responda con la verdad,
porque a partir de los re-
sultados, el gobierno fe-
deral determinará los re-
cursos que asignará al es-

tado en los próximos años. 
Vallado Fernández dijo

que los resultados  serán
emitidos en julio del 2015,
la evaluación será de agos-
to a diciembre del presente
año, en donde conocere-
mos los avances en el te-
ma en todo el país.

El  delegado manifestó
que desde junio fueron in-
tegrados siete municipios
al programa los 10 muni-
cipios ya están en dicho
programa y son beneficia-
dos 122 mil habitantes que
se encuentran en carencia
o pobreza alimentaria.

Los resultados de la encuesta de Se-
desol serán emitidos en julio del 2015, la
evaluación será de agosto a diciembre.

Encuesta para conocer
avance de la Cruzada
Nacional Contra el Hambre

La tramitación de pasaporte se disparó
a casi 200 servicios desde el pasado mes
de junio, por lo que la Secretaría de Rela-
ciones Exteriores determinó activar un nuevo
número de atención a través del 01800
8010773.

Se pagan con cheques de
caja apócrifos

Compra-venta
de autos,
estrategia 
de fraude

Por Ruth Sansores

Cancún.- La Comisión Na-
cional para la Protección y
Defensa de los Usuarios de
Servicios Financieros (Con-
dusef) en Quintana Roo
alertó a la población para no
ser víctimas de fraude en la
compra-venta de automóvi-
les, al detectarse que los de-
lincuentes en lugar de pagar
en efectivo expiden cheques
de caja apócrifos.

La delegación de la
Condusef, que encabeza
Rafael del Moral Gonzá-
lez, informó que esta es-
trategia de la delincuencia
organizada se detectó a ni-
vel nacional, modalidad
que resulta mucho más có-
moda para estafar.

La recomendación a la
ciudadanía es percatarse de
la legalidad del cheque de
caja, o en su defecto (en tan-
to se realiza la compra –
venta de automóviles) no
entregar la documentación
hasta que constaten que se
cobre o deposite el dinero.
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POLÍTICA SPOT

El Times y las reformas
Dice el diario estadounidense The New
York Times (NYT) que el número y mag-
nitud de las reformas estructurales del
régimen del PRI aunque a nivel interna-
cional han traído un cierto nivel de apro-
bación, a nivel local han dejado muchas
dudas.

En un artículo publicado ayer afirma
que muchos de los partidarios del regre-
so del PRI al poder ahora expresan sus
dudas sobre lo que votaron. Para ello
consigna la expresión de Martín More-
no, “un hombre de 60 años que trabaja
en la plaza central de Guadalajara, Jalis-
co, boleando zapatos”. 

El hombre dice: “Al principio, pare-
cía que había mucho cambio. ’Vea nada
más estas leyes nuevas’. Pero después a
lo que llevó eso nos hizo abrir los ojos.
La realidad es que para la clase media y
los de abajo, la vida es peor”.

El diario recuerda que la reforma
energética, quizá el proyecto legislativo
de más largo alcance de entre todos los
propuestos por el PRI, no ha sido com-
pletada y a pesar de ser cuestionada por
distintos grupos de oposición y de la so-
ciedad civil, mantiene que sus efectos
beneficiarán a todo México.

El propio secretario de Hacienda,
Luis Videgaray Caso, es citado diciendo
que “el proceso de reforma no está dise-
ñado para tener un impacto inmediato.
Lo que estamos intentando hacer con es-
tas reformas de proporciones históricas
es cambiar la estructura que por años ha
alentado el crecimiento del país”.

“Y sin embargo, aquí en el estado de
Jalisco”, publica el rotativo, “el hueco
entre el mensaje del gobierno y la opi-
nión pública sobre su desempeño se ha
convertido en un abismo”. 

Eso quiere decir, como aseguran ex-
pertos, que en México ya se pueden ob-
servar votantes más exigentes y con
destreza, menos dispuestos a aceptar o
de confiar en las palabras, antes de ver
resultados reales.

En el texto se observa que el PRI,
que dominó la política mexicana por dé-
cadas y ostentó la presidencia por casi
70 años ininterrumpidos, se enfrentaba
al reto de rehacer su imagen a ojos de
los mexicanos. Concluye que ese reto
ha probado ser más difícil de lo que el
partido habría anticipado.

Se afirma que pasados ya dos años

del regreso al poder, la luz y esperanza
que se prometió siguen sin haberse vuel-
to una realidad para gran parte del país. 

Lo que se observa es la continuación
de viejos modelos de gobierno, que ha-
cen énfasis en el control de la informa-
ción y ofrecen poca transparencia. Y son
en particular los jóvenes mexicanos los
que se dicen desilusionados.

El Times emplea una dura metáfora:
“A pesar de que México atrae inver-
sión extranjera a un nivel sin prece-
dentes, especialmente en el sector au-
tomotriz, el crecimiento general ha si-
do más o menos igual de fuerte que un
niño de dos años pateando un balón de
futbol desinflado”.

El gobierno había pronosticado un
crecimiento de 3.9 por ciento para el
2014. En el primer trimestre el creci-
miento fue claramente inferior, de 1.1
por ciento. El diario estadounidense re-
cuerda promesas de que entre los próxi-
mos dos y cincos años se verían benefi-
cios tangibles de las reformas en la eco-
nomía mexicana. Lo que hay es que la
pobreza en México ha crecido.

El NYT no toca el tema de seguridad,
pero coincidentemente con la publica-
ción de su texto, el INEGI dio a conocer
que en 2013, hubo 22 mil 732 homici-
dios en el país. La cifra decreció 12.45
por ciento respecto a la registrada en
2012 cuando se cometieron 25 mil 713
que equivalen a 70 casos por día. En
2011, se perpetraron 27 mil 213.

Es decir, para fines prácticos México
sigue siendo una carnicería, como diría
el clásico. Es la economía y la seguridad
lo que nuevamente estarán determinan-
do el voto en las futuras elecciones. Y la
popularidad del PRI, cuando ya van
siendo cuarto para las doce, no parece
pronosticarle un buen resultado. 

maganapalace@ yahoo.com.mx

Eso quiere decir, como asegu-
ran expertos, que en México ya
se pueden observar votantes
más exigentes y con destreza,
menos dispuestos a aceptar o
de confiar en las palabras, an-
tes de ver resultados reales.

El subsecretario de Planea-
ción y Política Ambiental
de la Semarnat, Rodolfo
Laycy, subrayó que México
registra una pérdida de ca-
pital natural del 7 por ciento
y su crecimiento económico
no ha podido “desacoplar-
se” de emisiones de bióxido
de carbono a diferencia de
otros países de América que
han “descarbonizado su
economía”.

En el marco del taller Es-
trategias para el desarrollo
sostenible y la creación de
empleos verdes y decentes
en México, el funcionario
de la Secretaría de Medio
Ambiente y Recursos Na-
turales planteó que para re-
vertir el citado panorama es
necesario fomentar el des-
arrollo económico y emple-
os verdes para que aseguren
la continuidad de la evolu-
ción de las especies en los
ecosistemas, que a su vez,
no agoten los recursos na-
turales.

Durante el acto organi-
zado por la Organización
Internacional del Trabajo
(OIT), Lacy reconoció que
si bien en el país se han fo-
mentado los empleos ver-
des, la mayoría son infor-
males en actividades alter-
nativas, por lo que “debe-
mos pasar de esa margina-
lidad o actividades alterna-

tivas a formales dentro de
la economía”.

Al respecto, Thomas
Wissing, representante de la
OIT en México, detalló que
de acuerdo con cifras del
INEGI, existen 700 mil em-
pleos verdes y la Organiza-
ción Internacional del Tra-

bajo estima 1.8 millones de
diferentes sectores de la
economía, de los cuales 60
por ciento son informales.

La OIT expuso, conside-
ra los directos e indirectos,
pues tiene una forma dife-
rente de medir al INEGI,
que de este último es más
estrecha y que estima que
para el 2018 serán al menos
un millón de fuentes labo-
rales en ese rubro.

Lacy señaló en tanto que
en el Plan Nacional de Des-
arrollo viene considerado el
concepto de empleos verdes
y considerados en diversos
programas transversales.

Rodolfo Lacy asegu-
ra que el crecimiento

económico del país no
se ha desacoplado de

las emisiones de dióxi-
do de carbono

Sin “descarbonizarse”
la economía mexicana

Afirma subsecretario de Semarnat

Dato

Rodolfo Lacy Tamayo, subsecretario en Semarnat, reconoce que
el desarrollo económico no se ha desligado de la emisión de dióxido
de carbono.

POR JUAN
MANUEL
MAGAÑA
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Nuevo régimen jurídico para Pemex y CFE

La Comisión de Energía de la
Cámara de Diputados aprobó
con modificaciones la tercer
minuta de las leyes energéticas
enviadas por el Senado de la
República. Con 20 votos a fa-
vor del PRI, PAN, Partido Ver-
de y Nueva Alianza, y siete en
contra del PRD, PT y Movi-
miento Ciudadano, se avaló el
dictamen que corresponde a
las nuevas leyes de Petróleos
Mexicanos y de la Comisión
Federal de Electricidad.

Este nuevo régimen jurídico
define a Petróleos Mexicanos
y la Comisión Federal de Elec-
tricidad  como empresas pro-
ductivas del Estado mexicano,
a fin de que sean competitivas
en sus respectivos mercados,

además de que incluye dispo-
siciones para garantizar dere-
chos de trabajadores.

Priístas y panistas acorda-
ron una serie de cambios que
fueron avalados por mayoría

e incorporados al dictamen. El
panista Juan Bueno Torio ex-
plicó que buscan dar autono-
mía a ambas empresas en ma-
teria de presupuesto y deuda.

Dijo que con esto los con-
sejos de administración de Pe-
mex y de la CFE autorizarán,
sin intervención de la Secreta-
ría de Hacienda, los tabulado-
res, la estructura orgánica, las
políticas de recursos humanos
y su propio presupuesto y de
los ingresos excedentes.

En contra, el diputado de
Movimiento Ciudadano, Ri-
cardo Mejía, opinó que es falso
que Hacienda no meterá la ma-
no en el tema presupuestal de
Pemex, pues el Consejo de Ad-
ministración, es a modo del go-

bierno, presidido, por el secre-
tario de Energía e integrado
por el titular de Hacienda, tres
consejeros del gobierno federal
nombrados por el Ejecutivo y
cinco más supuestamente in-
dependientes pero designados
por el Ejecutivo y ratificados
por el Senado

A favor, los priístas señala-
ron que las disposiciones de
transparencia y rendición de
cuentas son acordes a estánda-
res internacionales. Ricardo Al-
dana, integrante del sindicato
Petrolero, dijo que esta reforma
no afecta las conquistas labo-
rales. Pero el perredista Luis
Espinosa Cházaro estimó que
no hay mecanismos suficientes
de combate a la corrupción.

Aprueba comisión de
diputados tercer minuta
enviada por el Senado

Dijo que con esto los
consejos de administra-

ción de Pemex y de la
CFE autorizarán, sin in-
tervención de la Secre-
taría de Hacienda, los

tabuladores, la estructu-
ra orgánica, las políticas
de recursos humanos y
su propio presupuesto y

de los ingresos 
excedentes.

Dato

ACTA PÚBLICA
Falla la política

Mientras los partidos políticos -y poco
la sociedad- discutían y aprobaban en el
Congreso las reformas en telecomunica-
ciones y energética, pocos miraron con
el verdadero interés que se requería la
situación de los niños migrantes de Mé-
xico y de países más al sur del nuestro,
en la frontera con Estados Unidos.

Tanto el secretario de Gobernación,
Miguel Ángel Osorio Chong, como el
canciller José Antonio Meade, hicieron
gestiones para aliviar la presión política
que ya se veía venir por el tema de in-
fantes migrantes en la frontera norte de
nuestro país.

Reuniones, programas, tarjetas, poca
información y nada de verdaderas accio-
nes que frenen pobreza y falta de opor-
tunidades en los lugares de expulsión.

Es así que el primero en ocuparse
verdaderamente del asunto, fue el go-
bernador de Texas, James Richard Perry,
al convocar a más de mil reservistas de
la Guardia Nacional a que apliquen la
operación Seguridad Fuerte para detener
el flujo de niños migrantes, que proven-
gan de México o de naciones más al sur.

Qué vergüenza, falló la política y si
los niños migrantes estaban expuestos al
peligro y a las vejaciones por su propia
condición de transitorios de manera ile-
gal, sólo hay que imaginar que a uno o
cientos de ellos, los tome en su custodia
temporal un elemento de la Guardia Na-
cional estadunidense.

Con vallas y policías no se detiene la
migración, pero tampoco al olvidar que
se necesitan generar oportunidades y es-
tándares de vida.

Pero causa calosfríos sólo pensar que
en nuestro territorio, el mismo donde
hay inseguridad, viajen pequeños en
busca de oportunidades que no pueden
encontrar en su lugar de origen.

Los estadunidenses deben de reír
cuando funcionarios de aquí intentan di-
rimir con ellos cómo hacer para frenar la
migración ilegal y en este contexto tam-
bién el de los pequeños.

Acta Divina… La senadora panista,
Gabriela Cuevas, lamentó que el gober-
nante del Partido Republicano olvide que
Estados Unidos es una nación fundada
por migrantes y que éstos ahora son los
que hacen funcionar actividades prima-
rias de su economía, como la agricultura.

Para advertir… Habrá que buscar
qué pensaba la senadora Cuevas, con
sus declaraciones.

actapublica@gmail.com

Reuniones, programas, tarjetas,
poca información y nada de ver-
daderas acciones que frenen po-
breza y falta de oportunidades 
en los lugares de expulsión

POR CLAUDIA RODRÍGUEZ

La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, que preside Marco Antonio Bernal, des-
pachó el tercer dictamen en forma consecutiva del paquete de energía.
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LA NACIÓN EXIGE UNA RE-
FORMA POLÍTICA de fondo.
Aquella donde los partidos parti-
cipantes representen sectores
importantes y dejen de ser el
gran negocio que más de la mi-
tad de los ahora registrados son;
una reforma para todo el país,
donde los congresos federal y
locales reduzcan a sus senado-
res, diputados y regidores, vaya
pues, una reforma política que
sea representativa.

El comentario viene al caso,
ante el consenso y las conclusio-
nes de la conferencia “La Refor-
ma Constitucional en Materia
Político-Electoral”, que se llevó
a cabo en el Palacio Legislativo
de San Lázaro, donde algunos

expertos calificaron la pasada re-
forma como la que ha tenido los
mayores cambios en toda la his-
toria de la Carta Magna.

En efecto, son cambios im-
portantes, pero no suficientes.
Dijo, por ejemplo, Cecilia Lico-
na Bite, directora de Estudios de
Constitucionalidad del Centro de
Estudios de Derecho e Investiga-
ciones Parlamentarias (CEDIP),
que esta reforma modificó un to-
tal de 31 artículos constituciona-
les y realizó cambios a 28 institu-
ciones, impactando tanto el ám-
bito federal como estatal. “Es el
proceso constitucional de más
impacto y con mayor logro, to-
mando en cuenta que la Consti-
tución Política se ha modificado
un total de 220 veces”, subrayó.

Y en efecto, cada una de las
reformas políticas ha tenido su
nicho de alto impacto. La de
1977, con la bendición para que
partidos salieran de la clandesti-
nidad y la de los 2007, que quitó

canonjías a medios electrónicos,
pero de la del 2013 se esperaba
mucho más.

No obstante, hay que recono-
cer que beneficio o desgracia, el
tiempo lo dirá, la última reforma
contempla entre los principales
cambios la reelección de diputa-
dos hasta por 4 periodos conse-
cutivos y de senadores hasta por
dos periodos, a partir de las elec-

ciones de 2018 (los diputados
integrantes de la legislatura ac-
tual no podrán participar en la
reelección consecutiva).

Pero la reforma política nece-
sitaba de más.

ACABAR CON LA FIGU-
RA de testigo protegido será el
propósito de una propuesta que
esta semana empujará la diputa-
da Aleida Alavez, quien señaló
que esta figura jurídica, vil copia
de la justicia estadunidense, se-
pultó la investigación que por
norma debe realizar el Ministe-
rio Público, como lo muestra el
aumento de quienes se acogen a
esta figura. De 2006 a 2012 la
Procuraduría General de la Re-
pública registró a 379 personas
que se acogieron a la figura de
testigo protegido; 43 en 2006, 50
en 2007, 57 en 2008, 61 en
2009, 43 en 2010, 60 en 2011 y
65 en 2012. De acuerdo a la le-
gisladora, es “insólita” la exis-
tencia de esta figura en el Dere-
cho mexicano porque con mu-
cha naturalidad beneficia a los
delincuentes, siempre y cuando
éstos colaboren en la investiga-
ción y persecución de otros ma-
leantes. Alavez Ruiz detalló que

la falta de eficacia del Ministerio
Público en la presentación de
sus testigos protegidos ha gene-
rado que en la mayoría de los ca-
sos falseen la información que
proporcionan para obtener bene-
ficios personales. Al amparo de
esta figura, en los últimos años
se han violado los derechos hu-
manos de cientos de detenidos,
inocentes en muchos de los ca-
sos. Por ello, “buscamos acabar
con figuras de excepción que
vulneren y pongan en riesgo los
derechos de los inculpados; de-
bemos acabar con procesos pe-
nales y judiciales plagados de
errores y abusos”. Además, dijo
que ya existe una Ley Federal
para la Protección a Personas
que Intervienen en el Procedi-
miento Penal que prevé la figura
del testigo colaborador, cuya ca-
racterística principal es que sea
voluntario y además que haya
pertenecido a la delincuencia or-
ganizada; por lo tanto, la figura
del testigo protegido delincuente
debe desaparecer porque su uti-
lización es violatoria de dere-
chos fundamentales.

jvelazquez_1999@yahoo.com

PICOTA
Reforma política más profunda

POR JORGE VELÁZQUEZ Y en efecto, cada una de
las reformas políticas ha
tenido su nicho de alto
impacto. La de 1977, con
la bendición para que
partidos salieran de la
clandestinidad y la de los
2007, que quitó canonjí-
as a medios electrónicos,
pero de la del 2013 se es-
peraba mucho más

Marchan en el país campesinos 
contra la reforma energética

Entregan plan de reforma al campo Dato
Según la Secretaría

de Seguridad Pública
del DF, alrededor de

cinco mil integrantes
de organizaciones

campesinas
marcharon sobre

Paseo de la Reforma
en dirección a la

Segob

Cerca de 20 mil campesi-
nos -según los organiza-
dores- de diferentes agru-
paciones rurales marcha-
ron del Ángel de la Inde-
pendencia a la Secretaría
de Gobernación, para en-
tregar una serie de pro-
puestas para que se haga
una reforma al sector
agropecuario, cuyo prin-
cipal punto es el incre-
mento del financiamiento
para el campo.

Los manifestantes recha-
zaron las leyes reglamenta-
rias de la reforma energética
al grito de “no pasarán por
nuestro territorio”, sobre to-
do el punto donde se quiere
permitir a los empresarios
del ramo “despojar” de sus
territorios a ejidatarios, cam-
pesinos y otras comunida-
des, en caso de que estas re-
giones convengan a los in-

tereses de las compañías
energéticas.

Simultáneamente, la
aprobación de las leyes se-
cundarias en materia ener-
gética, que permite a parti-
culares negociar la explota-
ción de tierras, entre otros,
provocó la movilización y
repudio de miles de campe-
sinos y transportistas en va-
rios estados del país.

Según la Secretaría de
Seguridad Pública del DF,
alrededor de 5 mil integran-
tes de organizaciones cam-
pesinas marcharon sobre
Paseo de la Reforma en di-
rección a la Segob.

Una comisión de las or-
ganizaciones campesinas
movilizadas por una refor-
ma integral para el campo
y en contra de las leyes
energéticas ingresó a la de-
pendencia para reunirse con

secretarios de Estado enca-
bezados por el titular de la
Segob, Miguel Ángel Oso-
rio Chong. El encuentro se
realizó a puerta cerrada en
el Salón Revolución, al que
ingresaron dos representan-
tes de cerca de 40 agrupa-
ciones.

Los campesinos entrega-
ron una propuesta de decre-
to para que se constituya un
sistema nacional de la re-
forma del campo mexicano
y de la nueva política ali-
mentaria y nutricional. Se
trataría de establecer el
compromiso, los programas
y las acciones para garanti-
zar que en el periodo 2014-
2018 se cumplan las metas
de producción nacional de
alimentos para abastecer 80
por ciento de la demanda y
consumo de los mismos de
la población mexicana.

En la ciudad de México un grupo de campesinos marchó para
simbolizar demanda de financiamiento a las actividades agrícolas.

Secretarios encabezados por Osorio Chong reciben
en la Segob a una comisión de dirigentes
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DE PE A PA
Migración de menores

En la frontera México-
EU ocurre un fenómeno so-
cial que se está convirtiendo
en una poderosa bomba de
tiempo, que podría estallarle
en cualquier momento a ese
gorila que aplasta, princi-
palmente a niños mexicanos
y centroamericanos que son
víctimas del ultraje a su dig-
nidad, pues son vistos como
animales.

¿A qué se debe este des-
enfrenado y peligroso fenó-
meno migratorio?

Son muchas las causas,
principalmente la miseria,
corrupción, violencia y de-
lincuencia, de las que huyen
de Centroamérica y de terri-
torio azteca.

Sí, huyen de los infier-
nos. Huyen de Guatemala
para entrar a guatepior. Mu-
chos gobiernos han sido in-
capaces de darles un empleo
digno y proporcionarles, el
tan cacareado, bienestar so-
cial, agravado hoy con las
mafias, que muchas veces
están incrustadas en los pro-
pios gobiernos y forman
parte del monopolio de vio-
lencia.Ya suman casi 50 mil
niños que están en cárceles
gringas, de los cuales el 70
por ciento son centroameri-
canos y el 30 por ciento me-
xicanos, que han ido en pos
del sueño americano, y se
han topado con un gorila
que aplasta.

Desde luego que esta-
mos ante una infame políti-

ca migratoria que violenta
todos los derechos huma-
nos, la cual se agudizó des-
de el gobierno de Barack
Obama, que pasará a la his-
toria como el gran tirano,
pues nunca antes se habían
producido tantas deporta-
ciones, sin que haya gobier-
no que diga ¡ya basta!

También brilla por su au-
sencia la ONU, que debería
dar un fuerte manotazo a
ese gorila que aplasta y a las
permanentes violaciones a
los derechos de los niños y
demás migrantes, que en las
cárceles son tratados como
animales.

Al ritmo que vamos, la
frontera México-EU podría
convertirse en una gigantes-
ca frontera de refugiados,
como si se tratara de esos
territorios ocupados en el
mundo árabe.

No debe extrañarnos,
pues estamos viendo éxodos
masivos, producto de los es-
tragos que provoca en las
naciones subdesarrolladas y
hasta en el primer mundo,
una depredadora economía
neoliberal, calificada por el
papa Francisco como “la
economía de la muerte”.

Obama juega con lum-
bre, podría quemarse, y to-
do por hacerles caso a los
racistas y xenófobos repu-
blicanos y también demó-
cratas, que quisieran ver a
los parias muertos o como
sus esclavos y sin derecho
alguno.

Por eso, hasta les extien-
den licencias para matar. Sí,
estos rufianes cazan a indo-
cumentados como si se tra-
tase de animales, en ambos
lados de las fronteras.

¿Cómo cruzan esas cria-
turas solas, Guatemala, El
Salvador, Honduras, Méxi-
co y la frontera gringa?

¡Claro que no lo hacen
solos! Hay de por medio te-
nebrosas mafias que los ex-
ponen a vivir un calvario,
viajando en el tren que apo-
dan “la bestia”, en lanchas
inflables de la muerte, en las
que cruzan ríos, lagunas y
montañas, a riesgo de ser
devorados por los coyotes.

En fin, los gobiernos de
EU y México tendrán que
hilar fino, porque si ese fe-
nómeno social se sale de
control, la factura podría ser
macabra.

info@agenciamn.com

Al ritmo que
vamos, la frontera
México-EU
podría convertirse
en una gigantesca
frontera de
refugiados, como
si se tratara de
esos territorios
ocupados en el
mundo árabe.

POR ALBERTO
VIEYRA GÓMEZ

En 2013 hubo casi 23
mil homicidios: INEGI

Por José Luis Montañez

En 2013, hubo 22 mil 732 homicidios
en el país, informó el Instituto Na-
cional de Estadística y Geografía (IN-
EGI). Fueron casi 3 mil menos que
el año anterior, dijo.

Significa que un promedio de 62
homicidios por día fueron perpetrados
en México el año pasado. De cada
diez homicidios, seis se cometieron
por disparos de arma de fuego: 13
mil 932 casos o 61 por ciento del to-
tal.  Un 13.6 por ciento correspondió
a muertes por objetos cortantes y otro
13 por ciento fueron muertes “por
medios no especificados”, según re-
gistró el INEGI.

La cifra de homicidios reportada
ha ido a la baja desde 2011, el año
con mayor número, sin embargo,
sigue por encima de los homicidios
de 2009, el año en que éstos cre-
cieron dramáticamente. La cifra de
homicidios de 2013 decreció 12.45
por ciento respecto a la registrada
en 2012 cuando se cometieron 25
mil 713 que equivalen a 70 casos
por día. En 2011, se perpetraron 27
mil 213.

Si la comparación se hace con
2007, primer año del gobierno del ex
presidente panista Felipe Calderón
quien emprendió la llamada “guerra
contra el narcotráfico”, los homicidios
en México se dispararon 156 por
ciento o 2.5 veces más en los últimos

7 años: pasaron de 8 mil 867 en 2007
a los mencionados 22 mil 732 asesi-
natos del primer año de Enrique Peña
Nieto como presidente de México.

La diferencia entre ambos inicios
de sexenio es de 13 mil 865 homici-
dios más. Los estados con mayor nú-

mero de homicidios en 2013 fueron
Estado de México, con 3 mil 280;
Guerrero, con 2 mil 203; Chihuahua,
con 2 mil 141; Jalisco, con mil 485;
Sinaloa, con mil 200 y Distrito Fe-
deral, con mil 108.

El INEGI dio a conocer la esta-
dística de 22 mil 732 asesinatos re-
presenta una proporción de 19 por
cada 100 mil habitantes a nivel na-
cional. Los estados con la tasa más
alta de homicidios son Guerrero, con
63 homicidios por cada 100 mil ha-
bitantes, Chihuahua (59), Sinaloa
(41), Morelos (33) y Colima (31).
Yucatán y Aguascalientes son los es-
tados con la más baja incidencia.

La cifra de homicidios
reportada ha ido a la baja

desde 2011, el año con mayor
número, sin embargo sigue

por encima de los homicidios
de 2009, el año en que éstos
crecieron dramáticamente 

Dato

El INEGI dio a conocer un informe acerca de los homicidios dolosos en el país, en el
que detalla que de cada 10, seis se cometieron por disparos de arma de fuego.

Edomex, Guerrero, Chihuahua, Jalisco y DF tienen mayor número

La cifra ha ido a la baja desde 2011, pero sigue
por encima de los asesinatos del año 2009
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Destaca cifras a la baja en homicidios dolosos

En seguridad, vamos por la
ruta correcta: Peña Nieto
Jesús María del Nayar,
Nay.- El presidente Enrique
Peña Nieto advirtió que en
materia de seguridad su go-
bierno “no canta victoria, ni
tampoco echa las campanas
al vuelo” por la disminución
de delitos dolosos, pues to-
davía es una cifra alta.

Esto, luego de que el Ins-
tituto Nacional de Estadís-
tica y Geografía (INEGI)
reveló que las cifras en ma-
teria de homicidios dolosos
en todo el país en 2013 re-
gistra una disminución sen-
sible de delitos.

“Llegamos a tener en el
país en el año 2011, 24 ho-
micidios por cada 100 mil
habitantes, los datos que da
a conocer hoy el INEGI re-
flejan que son 19, todavía
una cifra alta”, indicó.

No obstante dijo que “es-
to es un indicador para saber
cómo vamos en materia de
seguridad, y lo más impor-
tante es que se ha acreditado
en el trabajo del año 2013 y
lo que va de 2014”.

Al encabezar las accio-
nes de la Cruzada Nacional
Contra el Hambre, un año
de resultados en uno los mu-
nicipios más pobres del pa-
ís, admitió qué es una cifra
todavía alta, pero “nos deja
ver que vamos en la ruta co-
rrecta, que hay una dismi-
nución de la violencia”.

Frente al gobernador de
la entidad, Roberto Sandoval
Castañeda; la directora ge-
neral de la Comisión Nacio-
nal para el Desarrollo de los
Pueblos Indígenas, Nuvia
Mayorga, y la secretaria de
Desarrollo Social, Rosario
Robles, advirtió que su go-
bierno seguirá trabajando pa-
ra recuperar condiciones am-
plias de tranquilidad.

Además de normalidad
en materia de seguridad en
todo el país. “ese es el com-
promiso y en esa materia es-
tamos trabajando”.

Luego que un grupo de
niñas cora entonó en su

idioma el Himno Nacional,
el presidente Peña Nieto re-
saltó por otra parte, que con
acciones sencillas como
contar con un albergue para
mujeres embarazadas se re-
dujo a cero la mortalidad de
mujeres embarazadas en la
entidad, cuando era Nayarit
uno de los estados con ma-
yor índice del país.

Durante el acto se firma-
ron los convenios de cola-
boración entre la Universi-
dad Autónoma de Nayarit y
Sedesol para la capacitación
a encargadas de comedores
comunitarios.

Posteriormente, el man-
datario federal inauguró la
Casa de Atención a Mujeres

Embarazadas del Comedor
Comunitario de Jesús Ma-
ría, que se ubica en las ins-
talaciones del hospital del
mismo nombre.

En tanto, el gobernador
de la entidad, Roberto San-
doval, pidió confiar en que
Peña Nieto entregará las me-
jores cuentas al país, porque
es un Presidente de la Repú-
blica de hechos y resultados.

Dijo que es un Presiden-
te que le apuesta a la trans-
formación y a que México
le vaya bien y “Nayarit lo
va apoyar porque somos
agradecidos con la única
persona que nos ha tendido
la mano por muchos años”.

Por su parte, la secretaria

de Desarrollo Social, Rosa-
rio Robles, aseguró que Pe-
ña Nieta está cumpliendo a
Nayarit con los diversos
programas sociales.

Además, cumpliendo
con dos grandes compromi-
sos de campaña que son una
realidad en esta entidad: 64
mil adultos mayores de 65
y más cobran su pensión, y
49 mil mujeres inscritas al
seguro de jefas de familia.

Resultados contra 
el hambre

Por otra parte, durante la
presentación de los resulta-
dos de la Cruzada Nacional
Contra el Hambre, el Presi-
dente refrendó su compro-
miso de trabajo y resultados

concretos en aquellas regio-
nes que enfrentan mayor re-
zago social y pobreza extre-
ma en el país.

Destacó que de siete mi-
llones de mexicanos que pa-
decían hambre al inicio de
su administración, ahora
tres millones tienen resuelto
el abasto alimentario todos
los días.

Tras el balance de los
programas de la Cruzada
Nacional Contra el Hambre,
el jefe del Ejecutivo federal
advirtió que su gobierno no
cejará un ápice ni detendrá
su esfuerzo de asegurar que
se puede combatir a cero el
hambre en el país.

El primer mandatario re-

frendó el trabajo de su ad-
ministración para que Mé-
xico realmente pueda pro-
yectarse entre los mexica-
nos y el mundo entero como
una nación de gran estabi-
lidad social, con armonía
social y en donde la calidad
de vida es cada vez mejor.

Destacó el impulso a re-
formas y acciones a la par
de este proceso de cambio,
así como transformaciones
y otros programas de go-
bierno para atender a la po-
blación que más lo necesita
en el territorio nacional.

Sostuvo que se han ge-
nerado 300 mil tarjetas Sin
Hambre, con las que se pue-
den adquirir 14 de los prin-
cipales productos de la ca-
nasta básica.

Además, se han instala-
do alrededor de 3 mil 200
comedores comunitarios en
el país, casi 2 mil nuevas
tiendas Diconsa, hay 400
mil nuevas familias en el
programa Oportunidades y
3.2 millones de seguros para
jefas de familia.

El Presidente admite que todavía las cifras son altas, pero
nos deja ver que hay una disminución de la violencia

Dato
En tanto, el gobernador
de la entidad, Roberto

Sandoval, pidió confiar en
que Peña Nieto entregará

las mejores cuentas al
país, porque es un
Presidente de la

República de hechos y
resultados

Jesús María del Nayar, Nay.- Luego de escuchar los logros de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, el presidente
Enrique peña Nieto se tomó la foto del recuerdo con niños de este municipio.

El gobernador dijo que es un Presidente que le apuesta
a la transformación y a que México le vaya bien y

“Nayarit lo va apoyar porque somos agradecidos con la
única persona que nos ha tendido la mano”
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- Karla Mawcinitt Bueno presentó el nuevo portal de ProMéxico, 
que facilitará la exportación de productos y servicios

DE CINCO ESTRELLAS

- Boeing celebra su aniversario en el Salón Aeronáutico de Farnborough, en el Reino Unido

- El Serial de Automovilismo Deportivo Fórmula Uno regresa al DF después de 23 años y se quedará cinco

Karla Mawcinitt Bueno, coordinadora 
general de Comunicación e Imagen de 
ProMéxico, en representación Francisco 
González Díaz, director de esa institu-
ción, convocó a una reunión para dar a 
conocer el nuevo portal de la institución 
que facilitará la exportación de productos 
y servicios de las distintas empresas en el 
país. www.promexico.gob.mx. La nueva 
página tiene tres objetivos principales, 
dijo Mawcinitt Bueno. “Promover, 
exportar y atraer la inversión será una 
herramienta para que el inversionista 
sepa a dónde ir y con testimoniales de 19 
CEO´s globales, donde el empresario le 
habla al empresario de su experiencia”. 
Asimismo, indicó  que se cambiaron 
todos los contenidos y de momento está 
sólo en inglés y español aunque, aclaró, 
que el próximo año la nueva página de 
ProMéxico estará en 25 idiomas. Por 

otra parte, explicó que 45 consejeros 
que están en distintos países con la re-
presentación de la institución, hablaron 
de las necesidades que cada uno de ellos 
atiende en su oficina y las oportunidades 
que ofrece el mercado con la intención 
de ser más certeros. Así, en la nueva 
página aparecen los nombres de cada 
representante, con su dirección de correo 
electrónico, teléfonos con la intención de 
que los interesados obtengan respuestas 
más rápidas. “Queremos que todo Méxi-
co exporte y también damos las razones 
para invertir en México y todo aquello 
que se hace en nuestro país en cuestión 
de inversión. Están claramente marcados 
los pasos para invertir, cómo abrir un 
negocio, los sectores que se promueven 
en nuestro país, autodiagnósticos y ex-
portación  además de los apoyos para 
exportar. La nueva página despertará 
el interés de los inversionistas en el 
mundo”, dijo Karla. Al mismo tiempo, 
destacó que el nuevo sitio ofrecerá a los 
inversionistas nacionales y extranjeros 
un mapa actualizado y de fácil acceso 
para decidir a qué parte del país conviene 
destinar su capital, según el giro comer-
cial, “nuestro país ofrece múltiples opor-
tunidades con las reformas estructurales, 
lo que mejorará los negocios. Hoy por 
hoy la prioridad del gobierno federal es 
apoyar a las micro, pequeñas y medianas 
empresas (Pymes) a sumarse a la cadena 
exportadora del país y, para ello, ProMé-
xico trabaja en coordinación con el Ins-
tituto Nacional del Emprendedor, con la 
intención de apoyar a las Pymes a conso-
lidarse en el mercado interno y luego en 
la exportación”. También fue presentado 
el Mapa de Inversión en México (MIM), 
herramienta digital desarrollada por la 
Unidad de Inteligencia de Negocios   que 
permite conocer de manera ágil y clara 
los factores que hacen de México una 
excelente alternativa de localización 
de operaciones. Contiene información  
relevante sobre las vocaciones de las 
entidades federativas, infraestructura 
y  base productiva con la intención de 
que los empresarios que desean invertir  
localicen la mejor ubicación para desa-
rrollarlos. En la conferencia, se proyectó 
un video que mostró el caso de éxito de 
KidZania, en el que Xavier López An-

cona, director general de la empresa, se 
refirió al apoyo de ProMéxico, su apues-
ta como emprendedor y el éxito que le 
llevará muy pronto a abrir la Ciudad de 
los Niños número 15 en el mundo. Lue-
go, Karla señaló que la nueva página 
puede visualizarse en cualquier disposi-
tivo móvil con la intención de facilitar 
a los usuarios todas las herramientas 
necesarias en el lugar y momento desea-
do. Por último, aseguró “queremos que 
cada vez más exportadores toquen las 
puertas de ProMéxico”. Acompañaron 
a la coordinadora de Comunicación e 
Imagen, Mario Chacón Carrillo, jefe de 
la Unidad de Promoción de Inversiones y 
Negocios Internacionales; Elena Achar 
Samra, jefa de la Unidad de Promoción 
de Exportaciones; Martín Valenzuela, 
jefe de la Unidad de Inteligencia de Ne-
gocios, y Luis Malcher, director ejecuti-
vo de Tecnologías de la Información. 

La Secretaría de Turismo 
del gobierno de la República (Sectur), 
por medio del Consejo de Promoción Tu-
rística de México (CPTM), el gobierno 
del Distrito Federal y Corporación In-
teramericana de Entretenimiento (CIE), 
han confirmado que el “Gran Premio 
de México” de Fórmula Uno se llevará 
a cabo en el Autódromo “Hermanos 
Rodríguez” en el DF, a partir de 2015 
y por los siguientes cinco años. El que 
México haya sido elegido como anfitrión 
de la Fórmula Uno, es una muestra del 
reconocimiento al gran momento que 
vive nuestro país y constituye una plata-
forma inigualable de promoción a nivel 
internacional. México entra en la carrera 
de los destinos mundiales más atractivos. 

Aunado a lo anterior, se estima que el 
beneficio derivado de este evento sea de 
cerca de 2 mil millones de dólares. Este 
importante acontecimiento representa un 
esfuerzo de inversión pública-privada 
por parte de la Sectur, con el CPTM, 
Grupo CIE y contando con la importante 
colaboración del gobierno capitalino, 
señaló Claudia Ruiz Massieu, titular 
de la Sectur. “Logros como éste colocan 
a nuestro país en uno de los escaparates 
mundiales más importantes y aseguran 
beneficios tangibles para los ciudadanos. 
Hoy damos banderazo de salida a uno 
de los más grandes proyectos para el 
turismo en México”, dijo la secretaria de 
Turismo. En su intervención, el jefe de 
gobierno del DF, Miguel Ángel Man-
cera, indicó que su administración está 
comprometida con una decidida política 
deportiva que coadyuve al progreso y 
crecimiento del país. Por ello es rele-
vante que un evento de esta magnitud se 
realice en la capital, misma que  estará 
lista para recibir a los más de 180 mil 
asistentes durante el evento, así como a 
los millones de visitantes que se esperan 
durante los siguientes cinco  años. El 
DF se suma a ciudades como Barcelona, 
Milán, Melbourne, Singapur, Silverstone, 
Monte Carlo, Abu Dhabi, entre otras, 
que albergan a la Fórmula Uno año con 
año. De esta forma, estaremos presentes 
del 2015 al 2019 ante los más de 520 
millones de televidentes que siguen el 
serial de manera continua”. El compro-
miso que tenemos como gobierno del 
DF, indicó, es realizar eventos de gran 
calado, que potencialicen el turismo de-
portivo, reforzando los lazos de herman-
dad, no sólo dentro México, sino con el 

turismo

Durante la conferencia de prensa de ProMéxico.

Claudia Ruiz Massieu.

POR 
VICTORIA

GONZÁLEZ 
PRADO
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resto del mundo, direccionando a nuestra 
sociedad hacia senderos de desarrollo 
integral, competitividad y calidad de 
vida.  Finalmente, el presidente ejecuti-
vo y director de Grupo CIE, Alejandro 
Soberón Kuri, reconoció los esfuerzos 
que realizan los gobiernos de la Repú-
blica y el capitalino para lograr atraer al 
país eventos de alto perfil que, sin duda 
alguna, redundarán en múltiples benefi-
cios económicos y turísticos. Asimismo, 
el directivo de la empresa a cargo de la 
remodelación y adecuación de las insta-
laciones del Autódromo Hermanos Ro-
dríguez, así como de la operación anual 
de la carrera, subrayó que los detalles del 
“Gran Premio de México” se irán infor-
mando de manera periódica durante los 
próximos 16 meses. “A partir de ahora, 
arranca la cuenta regresiva para todos 
nosotros en CIE. Los invitaremos recu-
rrentemente para ofrecerles más detalles, 
comenzando con el evento de lanza-
miento en las próximas semanas, una vez 
que se haga pública la fecha definitiva 
en el calendario oficial de F1”. Bernie 
Ecclestone, presidente de Formula One 
Management, dijo: “Después de 23 años 
de ausencia, me complace confirmar que 
la Fórmula Uno regresa al DF en 2015. 
Siento que es el momento correcto para 
la F1 y para México, y estoy seguro que 
el beneficio será para ambos por muchos 
años. Espero con ansias darle la bienve-
nida a todos a este evento mundial para 
el próximo año”. 

Boeing celebró 40 años 
como expositor en el Salón Aeronáuti-
co de Farnborough, en el Reino Unido 
esta semana, destacando sus aviones 
comerciales, innovadores y eficientes, y 
sus capacidades avanzadas en el sector 
de defensa. Además, anunció una nueva 
opción de 200 asientos para el 737 MAX 
8, que ofrecerá a las líneas aéreas otros 
11 asientos por vuelo. Esta última incor-
poración aportará un ahorro de combus-
tible de hasta el 20% en comparación 
con el 737 Nueva Generación actual. 
Asimismo, anunció más detalles del 
interior del 777X. El nuevo modelo se 
basa en el galardonado interior del ac-
tual 777, incorporando las innovaciones 
en cabina del 787 Dreamliner: mayor 
humedad, ventanas un 15% más grandes 
y una cabina 40.6 cm más ancha que 
los competidores, permitiendo a las 
líneas aéreas mayor flexibilidad con la 
anchura de los asientos en clase turista. 
Boeing dió a conocer su nuevo avión 
de Vigilancia Marina en Farnborough. 
Basado en en el ejecutivo Bombardier 
Challenger 605, el nuevo avión está 
equipado para vigilancia marítima y en 
tierra, control de piratería, seguridad 
costera, y rescate en el mar. También 
firmó un acuerdo con Paramount 
Group para desarrollar conjuntamente 
oportunidades en materia de defensa y 
seguridad en mercados internacionales 
clave. Paramount Group es la mayor 
empresa privada aeroespacial y de 
defensa de África. Los clientes demos-
traron su fuerte confianza en la familia 
de productos comerciales de Boeing, 
anunciando pedidos y compromisos de 
compra de un total de 201 aviones va-
lorados en más de 40 mil 200 millones 

de dólares a precios de catálogo. Otros 
pedidos anunciados se publicarán hoy 
en la página web Boeing Order & Deli-
veries, lo que elevará los pedidos netos 
en 2014 a 783 aviones. “Después de 
estar presente en Farnborough durante 
40 años, Boeing ha demostrado su com-
promiso y afán por innovar y desarrollar 
productos, equipos y servicios capaces 
de transformar los sectores comercial y 
de defensa”, dijo Charlie Miller, vice-
presidente de Comunicación Internacio-
nal. “El entusiasmo ha reinado en este 
Salón por parte de nuestros clientes, 
socios y proveedores ante el fuerte apo-
yo hacia nuestra línea de productos; los 
pedidos conseguidos hasta la fecha en 
2014 suman ya 783 unidades”.  

victoriagprado@gmail.com Celebró su aniversario.
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“Zapatero”, antiguo oficio con historia
Una herencia que ha trascendido para dignificar esta labor

Algunos requieren costuras hechas a mano. Locastiche sirve para coser y reforzar zapatos.
Así luce una renovadora de zapatos, como si el tiempo se de-
tuviera.

Esta es la máquina de acabado, por donde pasan los zapatos para ser pulidos al finalizar su
compostura.

Con el martillo se colocan clavos y aprietan los zapatos.

Máquina giratoria de cañón, donde se cosen los zapatos con una costura doble. Después de terminar con la reparación, los zapatos esperan por sus dueños en estantes.

Este oficio se remonta a tiem-
pos antiguos, hace unos 15 mil
años o más, cuando el hombre
de las cavernas comenzaba a
proteger sus pies al amarrar
piel con una especie de cordel
alrededor de los mismos. Asi-
mismo, este oficio desde el
punto mercantil, no ha evolu-
cionado igual en todos los pa-
íses, pues su uso sigue siendo
rudimentario.

En cuanto al marco social,

el oficio del zapatero ha pasado
por varios periodos; en una
época era visto como un tra-
bajo mal remunerado e incluso
considerado como oficio casi
insalubre, debido a que se aso-
ciaba también al curtido de las
pieles y ello conllevaba la pro-
ducción de malos olores; sin
embargo, los zapateros llega-
ron a formar parte de los ofi-
cios más nobles.

Existen los zapateros re-

mendones, dedicados a la re-
paración de calzado y a la con-
fección de zapato a medida y
que se agrupan para mantener
negocios individuales con dig-
nidad y bien remunerados.

Por otra parte, los zapateros
que se dedican a la fabricación
de calzado en serie y que son
especialistas en cada una de las
fases o máquinas que manejan,
con una remuneración acorde
a la de cualquier otra profesión.

VISITA EL CENTRO COMERCIAL 
DE TU PREFERENCIA 

Las Américas Playa 
del Carmen,
Cancún Mall

Plaza las Américas o
Ampliación Américas

De 11:00 A.M a 10:00 P.M

“VEN Y CONOCE TODAS LAS TIENDAS 
QUE TENEMOS PARA TI”

SEGURO ENCONTRARAS LAS MEJORES 
COSAS PARA TODA TU FAMILIA
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El Consejo de Derechos
Humanos de la ONU
abrió una investigación
sobre la ofensiva militar
israelí en Gaza, que en
poco más de dos semanas
ha costado la vida a más
de 670 palestinos. Adoptó
dicha resolución con 29
votos a favor (países ára-
bes y musulmanes, latino-
americanos y africanos,
así como Rusia y China).
Estados Unidos votó en
contra y los países euro-
peos se abstuvieron.

La Alta Comisionada de
la ONU para los Derechos
Humanos, Navi Pillay, pidió
la investigación de posibles
crímenes de guerra israelíes
en Gaza y denunció ataques
“indiscriminados” del mo-
vimiento islamista palestino
Hamas contra zonas civiles
de Israel.

“Existe una alta posibi-
lidad de que se haya violado
el derecho humanitario in-
ternacional, lo que podría
constituir crímenes de gue-
rra”, dijo y puso de ejemplo
la destrucción de casas y los
civiles muertos en la Franja
de Gaza, entre ellos nume-
rosos niños.

Por su parte, el secretario
de Estado de Estados Uni-

dos, John Kerry, aseguró
que se hicieron algunos
avances en los esfuerzos in-
ternacionales por mediar un
alto el fuego entre Israel y
los milicianos palestinos en
la Franja de Gaza. “Cierta-
mente hemos avanzado al-
gunos pasos, pero aún hay
trabajo por hacer “.

Kerry llegó a Israel para
mantener conversaciones
con el objetivo de alcanzar
un alto el fuego y sostuvo
una reunión con el secreta-
rio general de la ONU, Ban
Ki-moon, en Jerusalén. Tie-
ne previsto reunirse con el
primer ministro israelí, Ben-
jamin Netanyahu, y con el
presidente palestino, Mah-
moud Abbas, después de
haber dialogado anteayer
con la cúpula de gobierno
en Egipto.

Asimismo, la Agencia
federal de Aviación (FAA)
de Estados Unidos renovó
su prohibición a los vuelos
de las aerolíneas estaduni-
denses a Tel Aviv por otras
24 horas, bajo el argumento
de que se vive “una situa-
ción potencialmente peli-
grosa” en Israel y la Franja
de Gaza.

El día anterior la agencia
había prohibido los vuelos

luego de la caída de un co-
hete cerca del aeropuerto
Ben Gurion de Tel Aviv. En
las siguientes 24 horas, la
FAA se comprometió a vol-
ver a analizar la situación.

Israel ha ejercido una
fuerte presión para levan-
tar esta veda, pero la FAA
precisó en un comunicado
que “trabaja estrechamen-
te” con el gobierno israelí
para “analizar la nueva in-
formación significativa” y
“determinar si los poten-
ciales riesgos a la aviación
civil estadunidenses se
ven mitigados”.

Incluso, antes de la re-
novación de la prohibición
de la FAA, las principales
aerolíneas estadunidenses
habían resuelto evitar el es-
pacio aéreo israelí por se-
gundo día consecutivo.
Delta Airlines informó que
sus vuelos desde el aero-
puerto John F. Kennedy de
Nueva York hacia Tel Aviv
permanecían suspendidos
hasta nuevo aviso. United
Airlines aseguró que sus
“vuelos permanecen sus-
pendidos hasta nuevo avi-
so”. US Airways informó
que esperaba retomar sus
vuelos desde Filadelfia a
Tel Aviv hasta hoy.

Kerry llegó a Israel para
mantener conversaciones
con el objetivo de alcanzar
un alto el fuego y sostuvo
una reunión con el secre-
tario general de la ONU,

Ban Ki-moon, en Jerusa-
lén. Tiene previsto reunirse
con el primer ministro is-
raelí, Benjamin Netanya-

hu, y con el presidente pa-
lestino, Mahmoud Abbas

Dato

La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos,
Navi Pillay, pidió investigar posibles crímenes de guerra.

Aviación de EU renueva prohibición a
sus aerolíneas de volar hacia Tel Aviv

Investigarán posibles crímenes
de guerra de Israel en Gaza: ONU 

El presidente chino, Xi
Jinping, suscribió 29 acuer-
dos de cooperación con Cu-
ba y realizó una simbólica
visita al Cuartel Moncada,
donde Fidel Castro lanzó en
1953 la primera acción ar-
mada de su revolución. 

A su llegada a Santiago
de Cuba, en el extremo
oriental de la isla, donde
está situado el Moncada,
Xi dijo que “Es un placer
venir a esta tierra tan lin-
da”. El cuartel fue recon-
vertido en “Ciudad Esco-

lar” tras el triunfo de la re-
volución en 1959.

El mandatario asiático
llegó a Santiago de Cuba
junto a Raúl Castro en el
avión presidencial chino.
Ambos vestían guayaberas
blancas. En esa ciudad cerró
una gira de más de una se-
mana por América Latina y
regresó a Pekín.

Xi recibió del presidente
cubano, Raúl Castro, la con-
decoración José Martí. Ex-
presó: “Siento por igual que
China y Cuba, países socia-
listas, estamos unidos estre-
chamente por las mismas

visiones, ideales y metas de
lucha”. 

Su gira se centró en la
economía más que en la
ideología. Firmó con su
aliado comunista caribeño
29 acuerdos bilaterales,
que van desde un crédito
para modernizar el puerto
de Santiago de Cuba hasta
el desarrollo de campos de
golf en la isla, pasando por
la postergación por 10
años de una deuda cubana
(cuyo monto no fue preci-
sado).

Xi recibió del presi-
dente cubano, Raúl

Castro, la condecora-
ción José Martí. Expre-

só: “Siento por igual
que China y Cuba, paí-
ses socialistas, esta-
mos unidos estrecha-
mente por las mismas
visiones, ideales y me-

tas de lucha”. 

Dato

El presidente Chino visita Cuba, donde
suscribió 29 acuerdos de cooperación.

Kerry reporta avances para un alto el fuego

China aspira a ser gran inversionista en la isla

Xi Jinping firma 29 acuerdos  de cooperación con Cuba
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Circo Atayde: Viva
el circo ¡¡que viva
muchos siglos
más!!

Texto y fotos: Arturo Arellano

El circo, una tradición de mas
de 200 años en nuestro país,
empero, esto no es impedi-
mento para que hoy en día se
publique una ley que le pone
una estocada mortal en Mé-
xico, usando como bandera
la preocupación por la con-
servación de la fauna silves-
tre y la protección de los ani-
males; sin embargo, esta ley
que generaliza anticonstitu-
cionalmente, se ha volcado
en contra de un solo sector:
el circo, que irónicamente
siendo un espectáculo artís-
tico que engloba música, dan-
za, teatro y demás vertientes
del arte, sufre primero los
embates de una ley que pro-
híbe el uso de animales en es-
pectáculos, aun antes que
otros como la tauromaquia. 

Ante todo esto, Circo Atay-
de Hermanos, el de mayor tra-
dición en nuestro país, con más
de 125 años de historia, com-
bate la estocada con lo que me-

jor saben hacer: Arte, por me-
dio de su espectáculo “Viva el
Circo”, que se presenta actual-
mente en la Carpa Astros.

En entrevista con DIA-

RIOIMAGEN, Celeste Atay-
de, encargada de la producción
del espectáculo y selección del
talento, señaló: “la ley para
prohibir los animales en el cir-

Celeste Atayde, encargada de la selección del talento circense, platicó con DIARIOIMAGEN y
aseguró que seguirán ofreciendo mejores espectáculos.

La danza aérea es otro de los espectaculares actos en este
show Viva el Circo 2014.

Imponentes, bellos, elegantes y majestuosos es como lucen
los elefantes en el Circo Atayde.

Con performance: trapecistas y bailarinas saltan de las páginas
de un libro, a la imaginación de un niño y de ahi al escenario.

La fuerza de tres hombres colombianos asombra a chicos y
grandes con sus espectaculares rutinas.

***Atayde Hermanos combate la problemática
actual de la industria circense con un
espectáculo maravilloso en la Carpa Astros
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co ya está publicada, no pode-
mos hacer otra cosa más que
seguir trabajando, ofreciendo
mejores espectáculos a la gente
y en cuanto a los animales,
procederemos de manera legal,
ya hemos emitido un amparo
y seguiremos en la búsqueda
de que esto no proceda, prote-
giendo el circo tradicional”,
comentó acompañada de su
pequeño hijo, ahora también
parte del espectáculo, Alexis
Atayde.

Este espectáculo refleja
meramente la esencia de este
circo, ese que poca gente co-
noce, ese que no explota a un
animal, que no lo maltrata,
sino lo protege para poder
presumirlo y lucirlo vestido
de gala, orgulloso de su ma-
jestuosidad. 

El show comienza con un
desfile de prácticamente todo

el elenco que conforma el es-
pectáculo, desde malabaristas,
trapecistas, bailarinas, payasos
y demás personajes, quienes
a pesar de reflejar en sus mi-
radas una nostalgia, causa de
la actual situación de la indus-
tria circense, aún dan todo de
sí en cada número; amantes
del arte respiran y agradecen
el aplauso.

Entre estos números se des-
taca la presencia de los trape-
cistas, quienes por medio de
un performance saltan de las
páginas del libro de un peque-
ño al escenario, asombrando
con sus saltos desde una pla-
taforma en columpio, hasta
una manta del otro lado de la
pista, volviendo realidad el
sueño que todos hemos tenido
en algún momento de nuestras
vidas, desafiar la gravedad y
volar.

También aparece con sus
ocurrencias, cada vez más dis-
paratadas, el payaso “Poroto
Jr.”, mexicano destacado en
el arte del clown, que vuelve
locos a los pequeñines con
magia, acrobacias, ridículos
bailes, música y un humor
cien por ciento blanco, respe-
tando los ideales del verdade-
ro clown.

Posteriormente, el acto de
uno de los fundadores de este
circo, Alberto Atayde, quien
hace gala de la belleza y ga-
llardía de cada ejemplar de su
equipo de caballos en una ru-
tina hermosa que cubre cada
espacio de la pista.

Luego arriban al escenario
los elefantes, como de cos-
tumbre imponentes y bellos,
actuando sorprendentemente
en esta ocasión, en conjunto
con los trapecistas, arrancan-
do sin duda más aplausos y
las miradas del público, que
no se encuentran en otro lu-

gar, miradas que brillan, que
te devuelven eso que creíste
olvidado que te permiten vol-
ver a ser niño, que goza de la
vida, que ríe y es feliz. ¿Qué
clase de ley podría querer
erradicar semejante senti-
miento? No queda más que
decir, más que se exija un tra-
to digno para los animales en
el circo y en cualquier otro
espectáculo, que se castigue
a quien no lo haga, con todo
el rigor de la ley, pero que sea
ley para todos y no sólo a
unos cuantos, que sea justa y
que permita que el arte cir-
cense prevalezca y ¡Que viva
el circo, que viva muchos si-
glos más!

La magia del circo es una que no puede encontrarse en ningun otro lado, aqui el clown Poroto
Jr., encabezando este talentoso elenco.

La cuerdas españolas son incluidas como parte fundamental
del show.

Acrobacias que van de lo ri-
diculo y gracioso a lo sorpren-
dente y espectacular.
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Récele a San Charbel, 
su vida y espí ri tu
encontrarán paz. 

Visí telo en la Iglesia de 
San Agustín, ubicada 

en Hora cio esq. Musset 
Col Polanco, México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

San 
Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas

Tadeo, sier vo fiel y amigo de

Jesús, el nombre del traidor ha

sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la

Iglesia te honra y te in voca como

patrón de las causas difíciles.

Ruega por mí para que reciba yo

los consuelos y el soco rro del

cielo en to das mis necesidades,

tri bulaciones y sufri mien tos,

(haga petición).
Ruega por nosotros y por todos

los que piden tu protección.

Amén.

Sapientísimo Niño de Atocha, general

protector de todos las hombres, ge-

neral amparo de desvalidos, medico

divino de cualquier enfermedad. Po-

derosisimo Niño: yo te saludo, yo te

alabo en este día y te Ofrezco estos

tres Padre Nuestros y Ave Maríaas

con Gloria Patri, en memoria de

aquella jornada que hiciste encarna-

do en las purísimas entrañas de tu

amabilísima Madre, desde aquella

cuidad santa de Jerusalén llegar a

Belén.

Por cuyos recuerdos que hago en

este día te pido me concedas lo

que te suplico, para lo cual inter-

pongo estos méritos y los acom-

paño con los del coro de los Que-

rubines y Serafines, que están

adornados de perfectísima sabidu-

ría, por los cuales espero, precio-

sísimo Niño de Atocha, feliz des-

pacho en lo que te ruego y preten-

do, y estoy cierto que no saldré

desconsolado de ti, y lograré una

buena muerte, para llegar a acom-

pañarte en Belén de la gloria.

Amén.

Oración al Niño
de Atocha

CORDERO

CREMA

ENSALADA

ESPINACAS

FIDEOS

FRESAS

FRIJOL

FRUTA

HAMBURGUESA

HIGADO

HUEVOS

DUROS

ESCALFADOS

FRITOS

REVUELTOS

JAMON

JUGO

LECHE

NARANJA

LECHUGA

PAVO

Sopa de letras: Comida

La migraña también lla-
mada hemicránea es una
enfermedad que tiene
como síntoma principal
el dolor de cabeza,
usualmente muy intenso
y capaz de incapacitar a
quien lo sufre. Para evi-
tar un poco las molestias
se recomienda mantener
una serie de normas de
estilo de vida que pue-
den ayudar a hacer que
las crisis de dolor sean
menos frecuentes. Puede ser útil
mantener cierta regularidad en
los patrones de vida, en las ho-
ras de sueño y en los horarios
de comida.

Vinagre de manzana: Apa-
rece otra vez este líquido mági-
co! Tomar dos cucharadas de vi-
nagre de manzana puede aliviar

la migraña. Se pueden disolver
en un vaso de agua para que no
sea tan fuerte el sabor.

Hielo: Llene una bolsa con
agua y hielo. Acuéstese con las
plantas de los pies tocando la
bolsa con agua de hielo y cúbrase
con una sábana. Permanezca así
de 30 minutos a una hora.

Migraña

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, 
envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx 
y al día siguiente publicaremos las respuestas.
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Solución

Escribe: Amaya

ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Deja lo que estés haciendo y vete a dar una vuelta. Eres una
persona que debes ser menos aprehensiva. 

La falta de atención es la protagonista de tu vida este día. Ten
cuidado de no sufrir uno de esos pequeños accidentes domésticos.

No ahorres energía y esfuérzate por acabar todas tus tareas
pendientes. Te espera un día lleno de acción.

Aprovecha la hora de comer para ir a darte un suave y relajante
masaje, tu cuerpo te lo exige, has tenido mucho estrés.

Respira hondo y relájate. Si te tomas todo lo que pase hoy
con mucha filosofía puede acabar siendo un gran día para ti.

Hoy será un día plácido para ti. Estás fresco mental y
físicamente. Dale la oportunidad a un amor del pasado.

Tienes una salud de hierro, por mucho que te empeñes en
quejarte de que no te sientes bien.

¡Por fin te encuentras realmente bien! Enhorabuena. Hoy te
sientes tan sano como una manzana.

Tu cabeza no para de pensar, y eso no siempre es bueno. Hoy
te conviene centrar toda tu atención en alguna tarea.

Te encuentras fantásticamente de salud. Deja de pensar en
que tienes molestias en el estómago.

Sigues sin poder descansar bien, y esto hace que te pases el
día sintiéndote cansado-a y nervioso-a.

¿Quieres saber cuál es la clave del día de hoy? La tranquilidad. Si
logras relajarte, pasarás un día bastante bueno en cuanto a tu salud.

TIP ASTRAL
Granates. El granate es una
piedra que te inyecta seguridad
y confianza su composición
es a base de neosilicato verda-
dero de composición química
muy variada. Fortalece la ener-
gía creativa, los granates in-
ducen a la acción y a la crea-
tividad y está muy indicado
para la depresión y los estados
de melancolía y tristeza. 

1964.-  Nace en Buenos Aires Argentina, el vocalista de los Fabulosos
Cadillacs, quien además es autor de muchos temas hablamos de Gabriel
Fernández mejor conocido como Vicentico.

¿Sabías que en un día como hoy...?
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Guadalupe, Abigail y Samantha.

El ritmo se sentía en cada canción.

Los bailes dan a las jóvenes nuevas herramientas para su desarrollo.

La simpatía de cada jovencita le añadió el toque a cada estampa.

Los bailes típicos, presentes en la clausura.

DIARIOIMAGEN QUINTANAROO
Jueves 24 de julio de 2014

diarioimagenqroo@gmail.com

Se llevó a cabo la clausura de
los talleres que se impartieron
en la Casa de la Cultura y las
Artes, entre los que figura-
ron: folclor para niños, danza
contemporánea, introducción
al ballet, danza moderna,
zumba, guitarra, teclado y
belly dance, reconociendo la
participación y el esfuerzo de
los alumnos.

Durante la ceremonia se re-
alizaron las presentaciones de
los diferentes bailes a lo largo
del curso, dando así muestra a
los asistentes de su esfuerzo y
dedicación, que junto con sus
profesores pusieron a cada una
de las actividades. La Casa de
la Cultura y las Artes dio por
clausurado el curso y espera
preparar a nuevos jóvenes.

Familiares, amigos de los
graduados y público en ge-
neral llegaron a presenciar
el programa que con tanto
esmero prepararon para
complacerlos. Al final del
acontecimiento, padres y fa-
miliares felicitaron a cada
uno de los jóvenes que cul-
minaron un proyecto más en
su vida.

Con bonitos atuendos las participantes se lucieron.

Clausura de talleres en Casa de la Cultura y las Artes

Estimado lector, si tiene algún acontecimiento social, cultural, deportivo, etc. Envíe-
nos un correo y DIARIO IMAGEN con gusto lo cubrirá y publicará. diarioima-
genqroo@gmail.com

Jóvenes dan por culminado un reto más en sus vidas

Sociales



Leslie Montreal y Olga Nava.Flor González y Lucero Escamilla. María del Ángel y Pepe.

Karla y Carmen.

Karina y José.

Mari Carmen y Guadalupe.

Gloria y Julián.Claudia y Bryan.

Rodrigo, Heidi y José. Ángel, Cotty y Fernando.

25
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Ada Muñoz de White. Santos Varela. Marcos Santillán y Marichú Enríquez.

Indra Rosales.

Gilberto y Claudia.

Marcos García y Valeria Rodas.

Mayra Echeverría y Elena Serrato. Luz Carmona y Thalía Reyes.

Durante una visita a Los Bís-
quets de Obregón, algunos
clientes dieron su opinión so-
bre el tema del incremento de
empleos en esta temporada,
comentando que es una época
de bonanza para los presta-
dores de servicios y trabaja-
dores de hoteles, por lo que
es tiempo de tomar lo que vie-
ne, pero sobre todo valorar y
cuidar lo ganado.

Por otra parte, comentaron
que es una buena racha, por
lo que las personas que se ve-
rán beneficiadas no se debe-

rían confiar y sería bueno aho-
rrar, pues ya vienen los meses
más pesados, además de no
hacer demasiadas compras es-
ta época.

Finalmente, señalaron
que para muchos padres es
una excelente temporada,
pues con las ganancias que
deje esta buena racha, les
caerá bien como colchón pa-
ra los gastos venideros por
inicio de cursos, pues para
aquellos que tienen hijos en
la escuela representa un fuer-
te gasto.

Más de 7 mil empleos
generan vacaciones
de verano
Una época de bonanza para trabajadores que
apoyará la economía familiar
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Una fotografía del técnico
Miguel Herrera celebrando
uno de los goles de la Selec-
ción Mexicana de futbol fue
elegida como la mejor de la
Copa del Mundo Brasil 2014.

Entre 250 mil imágenes
de celebraciones, derrotas y
jugadas peligrosas, fueron
elegidas 25 y la favorita fue
la del estratega Miguel He-
rrera celebrando con su guar-
dameta Guillermo Ochoa en
el partido contra Croacia, en
la cancha de la Arena Per-
nambuco, en Recife.

El diario británico “The
Guardian” se dio a la tarea
de elegir las mejores fotos

de Brasil, su editor de de-
portes, Jonny Weeks, señaló
que técnicamente la foto
dista de ser perfecta: es una
imagen recortada lo cual
hace que la calidad sea po-
bre, pero la felicidad casi
infantil mostrada por Herre-
ra supera todo eso.

“Hay algo cómico en su
expresión facial y en sus
hombros encogidos. Creo
que es un momento sensacio-
nal y un recordatorio de lo
colorido de la Copa del Mun-
do”, subrayó Weeks en el pie
de foto.

Entre la galería de imágenes
del diario en su edición digital,

se encuentra la colorida tribuna
durante el partido de México-
Brasil en los encuentros de la
fase de grupos.

En otra fotografía se apre-
cia con claridad una anota-
ción del colombiano James
Rodríguez contra Uruguay,
considerado el gol del torneo.

En una más, el jugador
brasileño David Luiz se
muestra frenético después de
anotar un tiro libre contra Co-
lombia en los Cuartos de Fi-
nal”. La imagen fue seleccio-
nada por la expresión facial
del jugador y el hecho de que
va corriendo hacia la cámara
le da más fuerza.

Estrellas del futbol
jugarán por la paz
Ciudad del Vaticano.- Lionel
Messi y otras estrellas del fut-
bol internacional disputarán
en Roma un partido interre-
ligioso por la paz, una inicia-
tiva organizada por Javier Za-
netti, a petición expresa del
papa Francisco.

Los organizadores confir-
maron la participación en el
cotejo, a celebrarse el 1 de
septiembre en el estadio
Olímpico de Roma, de astros

como Gianluigi Buffon, Zi-
nedine Zidane, Andrea Pirlo,
Yuto Nagatomo, Roberto
Baggio y Samuel Eto’o.

“Fue en abril de 2013
cuando el papa Francisco,
durante un encuentro que
sostuvimos, me dijo que
quería compartir la idea de
crear un momento de fra-
ternidad y unión entre las
diferentes religiones”, se-
ñaló Zanetti, histórico ca-

pitán del Inter de Milán.
“Desde entonces estamos

dedicando muchas energías
para lograr que el evento sea
una noche de gran futbol y
recaudación de fondos, así
como, sobre todo, una cele-
bración para los pueblos y
una oportunidad para la re-
flexión común”, agregó.Lo
recaudado por la venta de en-
tradas se destinará a labores
de beneficencia. Para Rafal Majka, la

etapa 17 del Tour

Vicenzo Nibali afianza su liderato

Seleccionada por diario inglés

Foto de Miguel Herrera,
la mejor del mundial

A invitación del Vaticano

Dato
Entre la galería de imágenes del

diario en su edición digital, se en-
cuentra la colorida tribuna durante
el partido de México-Brasil en los
encuentros de la fase de grupos

La foto de Miguel Herrera celebrando con el portero Guillermo
Ochoa fue elegida como la mejor de la Copa del Mundo.

París, Francia.- El polaco Ra-
fal Majka, del equipo Tinkoff,
logró ayer su segunda victoria
de etapa del Tour de Francia,
en la que el italiano Vincenzo
Nibali se afianzó como líder
de la general, distanciando
aún más al segundo, el espa-
ñol Alejandro Valverde.

Cuatro días después de in-
augurar su palmarés interna-
cional, con la victoria en la
etapa 14, con final en Risoul,
el joven Majka, 24 años, ha
sumado un segundo triunfo
a su incipiente carrera, al lle-

gar en solitario a la cima de
Pla d’Ardet, donde estaba si-
tuada la meta de la etapa 17.

“La jornada ha sido per-
fecta para mí. Me sentía
muy bien en los últimos cin-
co kilómetros. Me gustan las
etapas con muchos puertos
como la de este miércoles”,
mencionó Majka.

Además de la segunda
victoria parcial, el polaco se
afianza como líder de la cla-
sificación de mejor escala-
dor, al aventajar en 31 pun-
tos a Nibali. En la segunda

de las tres etapas pirenaicas,
Nibali (Astana) conservó el
maillot amarillo de líder de
la prueba y se acerca a la
victoria final en París, el pró-
ximo domingo.

“Temía un poco esta eta-
pa, muy nerviosa, con un úl-
timo ascenso muy duro”
(con una media de 8.3 por
ciento de desnivel medio),
admitió Nibali, que no dio
ninguna muestra de flaqueza
en toda la jornada y volvió
a demostrar que es el hom-
bre más fuerte de la carrera.

Dato
La iniciativa es del

Papa Francisco y es or-
ganizada por Javier Za-
netti y se celebrará el 1

de septiembre

Dato
Es la segunda victo-

ria del polaco en el re-
corrido que culminará
en la ciudad de París

París, Francia.-
El polaco Rafal
Majka se adjudicó
ayer la etapa 17 del
Tour de Francia, al
llegar en solitario a la
cima de Pla d’Ardet.

Ciudad del Vaticano.- El papa Francisco ordenó a Javier Zanetti convocar
a estrellas del futbol para que jueguen un partido por la paz.

El editor de deportes de “The Guardian” señala que no es
perfecta, pero la alegría infantil del técnico supera sus defectos



Seguridad DIARIOIMAGEN QUINTANAROO28 Jueves 24 de julio de 2014

Evacuan a 1,650 familias
por incendio en refinería
Ciudad Madero, Tamps.-
Aproximadamente mil 650
familias que habitan en co-
lonias aledañas a la refine-
ría Francisco I. Madero
fueron evacuadas al incen-
diarse un tanque de alma-
cenamiento, siniestro que
ha dejado hasta el momen-
to dos personas con que-
maduras leves y siete más
con síntomas de deshidra-
tación.

El siniestro inició la no-
che del martes y en su
combate participan casi mil
personas: de la empresa pe-
trolera,  bomberos y Pro-
tección Civil del estado, así
como de los municipios de
Tampico, Madero, Altami-
ra y González.

Hasta el momento se re-
portan nueve personas con
alguna afectación en su sa-
lud producto de los trabajos
de combate a la conflagra-
ción, siete de ellos con sín-
tomas de deshidratación y
dos con quemaduras leves,
informó Petróleos Mexica-
nos (Pemex) mediante su
cuenta de Twitter.

Extraoficialmente se
dice que el tanque de al-
macenamiento incendiado
es de gasolina y tiene una
capacidad de 80 mil ba-
rriles, por lo que conti-
nuaban las llamas.

Para evitar que el fuego
se propagara, se enfriaran
los contenedores que se en-
cuentran en esesmo sitio.

Durante la madrugada
de ayer se registraron dos
explosiones, por lo que las
autoridades decidieron eva-
cuar a los habitantes de la

zona, a quienes recomen-
daron no regresar a sus ho-
gares en las próximas 24
horas y estar pendientes de
la información que den las
instancias competentes.

Personal de la Policía
Federal, Secretaría de la
Defensa Nacional, Secre-
taría de Marina y Policía
Estatal Acreditable del es-
tado mantuvieron acordo-
nada la zona.

El coordinador general
de Protección Civil en el
estado, Medardo Sánchez
Albarrán, informó que se

mantenía particular vigi-
lancia en las colonias Ha-
cienda del Bosque, Mira-
mar I, Miramar II y Carran-
za de donde han sido eva-
cuadas el equivalente  a tres
mil 500 personas.

El pasado 17 de mayo
estas instalaciones sufrie-
ron una explosión  e incen-
dio en un tanque de com-
bustóleo y el 5 de mayo re-
gistró una conflagración en
la planta coquizadora, en
el área de aceite de esponja
D31, al interior de dichas
instalaciones.

Se enfrentan grupos delincuenciales

Violencia en Tamaulipas
deja saldo de 10 muertos

También un vehículo

Recuperan en Chiapas
cable robado a la CFE

Dato
Un tanque de alma-

cenamiento se incen-
dió durante la noche

del martes en la refine-
ría de Ciudad Madero

Hay dos heridos y siete deshidratados

Ciudad Victoria, Tamps.-
Autoridades policiacas in-
formaron que tiroteos regis-
trados en diferentes regiones
del estado entre grupos de
la delincuencia organizada,
durante la joche del martes
y madrugada de ayer, deja-
ron un saldo de por lo me-
nos diez muertos.

Los enfrentamientos se
iniciaron la noche del mar-
tes, duraron varias horas y
se extendieron durante la
madrugada en el municipio
de Nuevo Progreso, y en la
carretera Reynosa-San Fer-
nando.

“Fue (un choque) entre
ellos; en este caso no se en-

frentaron con fuerzas de se-
guridad pública de ningún
nivel o militares”, dijo una
fuente del gobierno estatal.

Prácticamente en toda
la entidad organizaciones
delictivas como Los Zetas
y el Cártel del Golfo han
protagonizado enfrenta-
mientos en su lucha por
controlar el tráfico de dro-
gas y personas.

Dato
Los hechos ocurrie-

ron en el municipio de
Nuevo Progreso y en la
carretera Reynosa-San

Fernando

La violencia en Tamaulipas no cesa y entre
la noche del martes y madrugada de ayer se
registraron varios tiroteos, como los de esta
gráfica tomada de internet.

Tuxtla Gutiérrez, Chis.-
Agentes policiacos recupera-
ron un vehículo pesado y ma-
terial con valor de más de 600
mil pesos propiedad de la Co-
misión Federal de Electrici-
dad (CFE), robados en el mu-
nicipio de Arriaga, Chiapas.

La Procuraduría General
de Justicia del Estado infor-
mó en un comunicado que
de acuerdo con investiga-
ciones de la Fiscalía Espe-
cializada en Robo de Vehí-
culos, la madrugada del 19
de julio, en Arriaga, varios
sujetos amagaron con un ar-
ma de fuego al conductor
del vehículo con placas de
circulación 492DW5.

Los sujetos ordenaron al
chofer que manejara la uni-
dad hasta un tramo desco-
nocido, donde lo abandona-

ron y luego dio aviso a per-
sonal de la CFE, quien pre-
sentó una denuncia formal
ante la PGJE, donde se dio
inicio a la averiguación pre-
via por los delitos de robo
de vehículo y materiales.

Además, se puso en mar-
cha una operación interins-
titucional en la que partici-
paron efectivos de la PGJE
en coordinación con la Po-
licía Federal y las secretarías
de Seguridad y Protección
Ciudadana y de Seguridad
Pública Municipal.

Ciudad Madero, Tamps.- El incendio en la refinería Francisco I. Madero obligó al desalojo
de varias colonias aledañas.

Dato
El valor de lo hurtado

a la empresa llega a
600 mil pesos; agentes

detienen a dos 
personas
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Cancún.- Como parte de
una movilización nacional,
ocho autobuses pertenecien-
tes a la Alianza Mexicana
de Organizaciones Trans-
portistas de Carga (AMO-
TAC), realizaron un plantón
sobre la zona de acotamien-
to del tramo federal Cancún-
Playa del Carmen, en repu-
dio a las constantes alzas en
el combustible.

Pese al anuncio de que só-
lo se trataba de un plantón en
la carretera y no de un blo-
queo, los camioneros fueron
alcanzados por Héctor Gon-

zález Valdepeña, comisiona-
do de la PF en Quintana Roo,
quien advirtió a los manifes-
tantes que no bloquearan, por-
que serían detenidos. 

El plantón se realizó a la
altura del kilómetro 238 de la
carretera 307 que une Cancún
con Chetumal, en repudio a
la reforma energética y del al-
za continua del combustible,
así como de la homologación
del IVA, que en Quintana
Roo pasó de 11 a 16 por cien-
to este año.

Los transportistas, que se
encontraban sobre la línea de
acotamiento, a unos tres ki-
lómetros de la entrada al ae-
ropuerto de Cancún, fueron
rodeados por patrullas de las
policías Federal y Municipal. 

Cancún.- Un reporte de robo a casa-habi-
tación se registró en la supermanzana 248,
manzana 02, lote 02, casa 49, de la 2a. Pri-
vada Girasoles, en el fraccionamiento Villas
del Mar III. La agraviada con 6 meses de
gestación, dijo a la policía que los ladrones
fueron tres. 

Cancún.- Extraoficialmente
trascendió que Raúl Villa-
nueva, el hombre de 50 años
que aparentemente había si-
do levantado por un grupo
de 10 sujetos armados, fue
liberado en un paraje solita-
rio de la colonia Avante, la
cual se ubica sobre la carre-
tera Cancún-Mérida, al su-
roeste de la ciudad.

Luego que trascendiera
la noticia de que un coman-
do de hombres armados que

circulaban a bordo de varios
vehículos “levantaron” a un
hombre de 50 años de edad
cuando presuntamente iban
por otro sujeto identificado
como “El Flaco”, los hechos
se registraron en el fraccio-
namiento Villas del Mar.

Se dijo extraoficialmente
que Villanueva había sido
abandonado en un camino
solitario de la colonia su-
burbana Avante y presenta-
ba severos golpes en la ma-

yor parte del cuerpo.
Cabe mencionar que

aunque la Procuraduría de
Justicia no había aceptado
oficialmente la detención de
varios sujetos relacionados
con el supuesto levantón,
agentes allegados al caso di-
jeron que los presuntos res-
ponsables habían sido dete-
nidos cuando intentaban co-
brar una recompensa. 

Como testigo del violen-
to “levantón” quedó la nue-

ra del agraviado de nombre
Gloria Vianey Trujillo Ló-
pez, quien dijo desconocer
los motivos por los que se
llevaron a su suegro.

Dato
Como testigo del

violento “levantón”
quedó la nuera del

agraviado de nombre
Gloria Vianey Trujillo

López, quien dijo des-
conocer los motivos

por los que se llevaron
a su suegro.

Dato
Los transportistas,

que se encontraban so-
bre la línea de acota-

miento, a unos tres kiló-
metros de la entrada al
aeropuerto de Cancún,
fueron rodeados por

patrullas de las policías
Federal y Municipal 

Cancún.- Por negarse a comprar boletos
para un tabledance, dos turistas nacionales
recibieron una golpiza por parte de unos
vendedores de los llamados “jaladores”. Los
agresores son Jimmy Barrera Uicab y Miguel
Ángel Méndez, quienes fueron detenidos
frente a la zona de discotecas. 

 Golpean a clientes por no comprar
boletos para tabledance

Atracan a mujer embarazada
en su propia casaLiberan a plagiado, no 

sin antes golpearlo en 
la colonia Avante

La AMOTAC había anunciado que se manifestarían en el puente del
aeropuerto internacional de Cancún.

Posible detención de los responsables

Con sumo hermetismo trascendió que los plagiarios de un hombre de 50 años, lo liberaron
en una calle solitaria de la colonia Avante. 

Se moviliza la Policía Federal
por agremiados de AMOTAC
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Cancún.- Los miembros
del Consejo de Premia-
ción, integrado por los di-
rectores de diferentes de-
pendencias del gobierno
estatal, analizan cada una
de las propuestas que los
jóvenes entregaron para ser
merecedores al Premio Es-
tatal de la Juventud 2014,
que organiza la Comisión
para la Juventud y el De-
porte de Quintana Roo.

En el salón Moisés
Sáenz de la Secretaría de
Educación y Cultura del
estado, se llevó a cabo la

sesión ordinaria del Con-
sejo de Premiación presi-
dida por el director de
Atención a la Juventud, Ar-
turo Alejandro Alamilla Vi-
llanueva.

Dicha sesión fue el mar-
co  para la toma de protesta
del Jurado Calificador, a
cargo del director de Vin-
culación y Política Educa-
tiva de la Secretaría de Edu-
cación y Cultura, Lorenzo
Gabriel Olivera González. 

Y durante esta sesión se
entregaron las candidaturas
de los aspirantes al galar-

dón que se otorgará este
año y que serán analizadas.  

Esta edición del Premio
a la Juventud se dividió en
diez categorías: Logro aca-
démico; Expresiones artís-
ticas y artes populares;
Compromiso social; For-
talecimiento a la cultura in-
dígena; Protección al am-
biente; Ingenio emprende-
dor; Derechos humanos;
Discapacidad e integración;
Aportación a la cultura po-
lítica y a la democracia; así
como la categoría de Cien-
cia y tecnología.

Cancún.- Pese al empate a
uno en Culiacán, el senti-
miento de conformismo de
los jugadores del Atlante es
generalizado tras considerar
ese resultado como buen
inicio de torneo y este vier-
nes recibirán a Estudiantes
de Altamira en el debut de
los Potros de Hierro en el
Andrés Quintana Roo como
nuevos inquilinos de la Liga
de Ascenso MX.

Uno de los que habló des-

pués del entrenamiento fue
el guardameta Gerardo
“Campa” Ruiz, quien con-
sideró que el primer partido
del Apertura 2014 contra
Dorados fue bastante com-
plicado porque “fue contra
un rival muy difícil, pero en
general nos sentimos bastan-
te bien creo que nos prepa-
ramos bien en la pretempo-
rada, y ahí se va a ver refle-
jado, empezamos el torneo
de cierta manera bien”, dijo.

Sobre la competencia
que existe en la portería del
Atlante refirió que “siempre
es buena para que nadie se
relaje, incluso en cualquier
posición, pero en la nuestra
es todavía más complicada
porque sólo juega uno y la
verdad existe una compe-
tencia fuerte, somos tres ar-
queros que venimos traba-
jando y muy contentos de
que se nos haya dado la
oportunidad”.

En una velada donde se anuncia el posible
retiro de Octagoncito, los gladiadores han pro-
metido darse hasta con la cubeta. 

Cancún.- Enfrentándose en
una lucha de relevos y en
revancha, Octagoncito la es-
trella de los minis de la
AAA acompañado de Pe-
queño Bengala chocarán
contra el rudazo, Super Kim,
que la semana pasada trai-
cionó al miniestrella y en
esta ocasión se acompaña
de la desalmada luchadora
Lady Sensación.

Esta velada que podría
ser el fin de la carrera de
Octagoncito, es organizada
por la Promotora TWS, se
disputará en la arena “Tu-
cho In” el próximo viernes
a las 20: 30 horas.

En la lucha semifinal y
después de su gran defen-
sa de su campeonato el
Cachorro Jr. acompañado
del Duende Maya, se en-
frentan al sensacional téc-
nico Angelus Fly, que es-

tará acompañado de un lu-
chador sorpresa.

Los promotores de TWS
anuncian que en la lucha es-
pecial, la dupla conformada
por El Guardián y Rasta-
fary, se enfrentan a Gran Ti-
gre y Kid Cometa.

En la primera lucha y pa-
ra calentar los encordados,
se enfrentará en un mano a
mano, La Sombra del Fan-
tasma y Angelus.

Los réferes para estas
contiendas son los polémi-
cos Zorrillo y Franco El
Transformer.

En la primera lucha
y para calentar los en-
cordados, se enfrenta-
rá en un mano a ma-

no, la Sombra del Fan-
tasma y Angelus 

Dato

Instalan el jurado
calificador del Premio
Estatal de la Juventud 2014 

Logro académico;
Expresiones artísticas

y artes populares;
Compromiso social;
Fortalecimiento a la

cultura indígena; Pro-
tección al ambiente;

Ingenio emprendedor;
Derechos humanos;
Discapacidad e inte-
gración; Aportación a

la cultura política y a la
democracia; así como
la categoría de Ciencia

y tecnología

Dato

Pese a estar en mala posición, algunos potros creen que el empate
con Dorados es una buena señal. 

Octagoncito y Pequeño Bengala
cobrarán vendetta en
velada luchística

Presea entregada por Cojudeq

Entre los trabajos entregados, se busca que tengan trascendencia en la sociedad y
cuenten con el sustento para ser considerados. 

El conformismo, mal ingrediente
para los Potros del Atlante
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